
► I
Пролетарии Scex стран, соединяйтесь! В  ОБКОМЕ КПСС, ОБЛИСПОЛКОМЕ, ОБЛСОВПРОФЕ

Газета основана 1 июня 1917 года •  ВТОРНИК, 9 СЕНТЯБРЯ 1975 ГОДА •  № 2 1 1  (15819) ф  Цена 2 коп.

Лучшие лесозаготовительные предприятия
Бюро обкома КПСС, ис

полком областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум облсовпрофа под
вели итоги соревнования 
леспромхозов/ транспорт
ных цехов и укрупненных 
лесозаготовительных бригад 
области в августе.

Победителем социалисти
ческого соревнования среди 
леспромхозов объединения 
«Томлеспром» признан кол
лектив Чаинского леспром
хоза (директор А. П. Фоми
чев, секретарь парткома 
Б. Ю. Бородин, председа
тель комитета профсоюза 
В. М. Фартушев). Пред
приятие перевыполнило ме
сячное задание по реализа
ции продукции, вывозке и 
производству деловой дре
весины, снижена себестои
мость изделий. Леспромхозу

присуждено переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома и обл
совпрофа и денежная пре
мия .д размере 2.000 руб
лей.

Победителем социалисти
ческого соревнования в ав
густе среди укрупненных 
лесозаготовительных бригад 
стал коллектив, возглавляе
мый Христианом Иванови
чем Гейнцем из Чаинского 
леспромхоза, заготовивший 
9.330 кубометров (146,7 
процента к плану), выпол
нивший задание по выра
ботке на трактор на 146,2, 
по выработке на человека— 
на 143,4 процента. Этому 
коллективу присуждено пе
реходящее . Красное знамя 
обкома КПСС, .облисполко
ма, облсовпрофа и денежная

премия в размере 300 руб
лей.

Отмечена хорошая работа 
коллектива Комсомольского 
леспромхоза, выполнившего 
условия ' социалистического 
соревнования, и коллекти
вов укрупненных бригад, 
работающих под руководст
вом Владимира Павловича 
Янышевского из Асланов- 
ского, Валерия Владимиро
вича Храмова из Комсо
мольского и Тихона Ва
сильевича Власенко из Кар- 
гасокского леспромхозов.

Транспортным цехам на 
вывозке древесины решено 
не присуждать в августе пе
реходящего Красного знаме
ни обкома КПСС, облиспол
кома, облсовпрофа в связи 
с невыполнением ими усло
вий социалистического со
ревнования.

УДВОИТЬ т е й п ы  ж а т в ы
С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й  О Б З О Р

Если судить по прогнозу 
на сентябрь, времени на .за
ключительный этап уборки 
природа отпустила нам край
не мало. В третьей декаде 
месяца ожидается мокрый 
снег. Положение же в обла
сти с жатвой зерновых сло
жилось очень тревожное: 
они скошены пока с 32,5 
процента площади. Причем 
суточный прирост составля
ет 1,5—2 процента. Еслита- 
кими темпами косовица хле
бов пойдет и дальше, земле
дельцам потребуется еще 35 
—40 дней, чтобы убрать весь 
урожай. Такого количества 
погожих дней природа, ес
тественно, нам не’ отпустит. 
Выход в создавшемся поло
жении единственный: уд- *
воить, утроить темпы жат
вы.

Это хорошо понимают в 
большинстве хозяйств 1 Ко- 
жевниковского района, где 
убрано 46,4 процента хле
бов. Здесь на вооружение 
взяли прогрессивный ме
тод и более половины 
убранной площади ско
сили раздельно. Так, 
в совхозе «Авангард» Ко- 
шевниковского района зерно
вые скошены уже почти с 
двух третей площади. И 
почти все — раздельно. _ 
Этим же способом убрали 
озимую рожь, а сейчас косят 
овес механизаторы совхоза 
имени Свердлова Кривоше- 
инского района. Этому хо
зяйству. чтобы скосить и об
молотить озимую рожь, по
требовалось меньше недели.

Правильно поступают в 
совхозе «Северный» Чаин
ского района, где уже в пер
вые дни жатвы было уложе
но в валки 300 гектаров се
менных посевов овса, 153 
гектара пшеницы, 186
гектаров многолетних’ трав. 
Здесь отличаются ма
шинисты жаток ЖВН-6 
Н. И. Братчиков, В. Н. Со
ломенников, Д. А. Федотов.

К сожалению,’ можно при
вести немало примеров, 
свидетельствующих о том, 
что в ряде хозяйств все еще 
не верят в преимущества 
раздельного способа уборки. 
Только этим можно объяс
нить. что в Зырянском рай
оне этим методом скошено 
всего лишь 15 процентов уб
ранных хлебов, а в Перво
майском '—- около четырех 
процентов. Конечно, там, 
где хлеба низкорослые, их 
можно жать напрямую. Но в 
ряде хозяйств Первомайско
го района ’занимают пози
цию выжидания. Ждут за
морозков, которые убили 
бы подсаду, ссылаются на 
то, что участок семенной, а

при раздельной уборке, мол, 
будут потери. И не учитыва
ют. что в пррвом случае за
морозок может убить не 
только подсаду, но и недо
шедшее зерно, а во втором 
— что погода может так рас
порядиться с семенным уча
стком, что. не удастся со
брать и того, что посеяно... •

К 8 сентября по области 
скошены зерновые на пло
щади, превышающей 125 
тысяч гектаров, и треть из 
них — раздельно. В про
шлом году к этому времени 
было убрано на 7 тысяч 
гектаров больше. Но да
же и при низких, темпах, 
когда в ход пущена да
леко не вся техника, во мно
гих местах допускаются 
большие потери. Наша газе
та уже сообщала о многих 
фактах бракодельства, ког
да на гектаре теряется по 
2—3 центнера зерна. Пар
тийным комитетам хозяйств, 
группам народного контроля 
необходимо резко повысить 
борьбу за качество, добить
ся, чтобы контролером стал 
каждый механизатор. Лю
бой случай брака, потерь, 
простоев машин ‘на хлебном 
поле должен рассматривать
ся как НП, а виновные — 
немедленно наказываться. 

Урожайность нынче невысо
кая, и очень важно собрать 

) как можно больше зерна.
Поэтому все комбайны и 

автомобили, занятые на пе
ревозке зерна, должны быть 
хорошо загерметизированы, 
жатву хлебов нужно вести 
на низком срезе, на скоро
стях, исключающих потери. 
Хорошим контролером • в 
этих условиях могли бы 
стать контрольные обмоло
ты. Они, однако, осущест
вляются лишь в немногих 
хозяйствах.
■ Семена — основа доорого 
урожая. Каждому колхозу^ и 
совхозу необходимо позабо
титься о том, чтобы зало
жить эту основу сейчас. Од
нако план засыпки семян 
озимой ржи по области вы
полнен лишь на 48 процен
тов, а яровых зерновых — 
вчетверо меньше. В колхозе 
«Заря» Первомайского рай
она рожь убрана полностью, 
а план засыпки ее семян не 
выполнен и наполовину. Не 
выполнен потому, что из-за 
неисправности зерноком- 
плекса в Петровке около 200 
тонн семян испорчено. Это 
результат безответствен
ного отношения руково
дителей колхоза к подготов
ке зерноочистительного й 
сушильного хозяйства.

Обеспечить хозяйство в 
достатке добротными семе

нами — задача не менее 
важная и отвётственная, чем 
уборка урожая. И здесь 
должен четко действовать 
весь конвейер: поле — су
шилка — очистка —■ зерно- 
' склад.

Крайне медленными тем
пами идет в области вспаш
ка зяби — 16,7 процента к 
плану. Особенно отстают 
механизаторы Тегульдетско- 
го, Парабельского, Колпа- 
шевского,' Каргасокского и 
Асиновского районов. А ведь 
своевременно подготовлен
ная зябь даст возможность 
не только получить высокий 
урожай, но и вести весь 
цикл полевых работ строго 
по графику, не отрывая тех
нику на весновспашку. Зябь 
— одно из главных слагае
мых успешного начала 
новой пятилетки, и нужно 
добиться, чтобы земледель
цы в соревновании за до- 

, стойную встречу XXV съез
да КПСС выполнили свои 
обязательства — подготови
ли поле под весь яровой 
клин.

Чтобы успешно решить 
эту задачу, необходимо сле
дом за уборкой зерновых 
немедленно скирдовать соло
му, не допуская разрыва, и 
освободившуюся площадь 
немедленно пахать под зябь. 
Так поступают во многих 
хозяйствах Кожевниковского 
района, где заскирдовано 
наибольшее количество со
ломы — более восьми тысяч 
тонн. Свыше шести тысяч 
тонн соломы заскирдовали 
зырянцы, которые убирали 
зёрновые почти с такой же 
площади, что и^ земледель
цы Томского района. Одна
ко в пригородных хозяйст
вах соломы заскирдовано в 
три раза меньше, чем у зы- 
рянцев. Медленно накапли
вают запасы соломы в Ше- 
гарском, Кривошеинском, 
Асцновеком, Бакчарском 
районах. В Первомайском 
районе она заскирдована ме
нее чем с пятидесяти про
центов убранной площади, 
в Зырянском — с сорока 
процентов.

Во многих хозяйствах за
бывают, что солома — осо
бенно переработанная и 
сдобренная — неплохой 
корм для животных. И в 
нынешнем году, когда кор
мов недостаточно, пренебре
гать соломой — значит, за
ведомо обрекать хозяйство 
на резкое снижение продук
тивности общественного жи
вотноводства. Задача состо
ит в том, чтобы не только 
убрать, но и заскирдовать 
или засенажировать всю со
лому.

Х л е б - г о с у д а р с т в у
ЗЫРЯНСКОЕ. Первую 

заповедь — продажу зерна 
нового урожая государству 
— успешно выполняет кол
хоз «Сибиряк». Колхозники 
в закрома Родины засыпали 
462 :Тонны хлеба. Это третья 
часть народнохозяйственно
го плана.

На 27 процентов выпол
нили план продажи зерна 
государству хлеборобы кол
хоза имени Карла Маркса.

Наращивают темпы сдачи

колхозники колхоза имени 
XXII съезда КПСС. В про
шедшую субботу на хлебо- 
приемный пункт от них по
ступило около 80 тонн зерна.

Почти сто тонн хлеба про
дано государству в субботу 
хлеборобами колхоза «Рос
сия».

Всего в государственные 
закрома от зырянцев по
ступило более трех тысяч 
тонн зерна.

Н. СО ЛЯКИНА.

Сделал дело— помоги товарищу
КОЖЕВНИКОБО. Ком

байново-транспортный отряд 
В. А. Корсункина из совхоза 
«Авангард» в минувшую 
пятницу завершил косовицу 
и обмолот зерновых на всей 
посевной площади Батурин- 
ского отделения.

Среди комбайнеров луч
ших результатов добился

В. И. Боровко. На его счету 
—2.902 центнера намоло
ченного зерна. 2.030 центне
ров намолотил И. С. Васен- 
ков.

Сейчас механизаторы 
бригады Корсункина помо
гают убирать зерновые в 
других отделениях хозяйст
ва. В. ДЕНЯЕВА.

УДАРНАЯ ПАХОТА
Из районов области по

ступают сообщения об успе
хах передовых трактористов, 
занятых на вспашке зяби. 
Многие из них добиваются 
высокой выработки.

В совхозе «Октябрь» Том
ского района умело управ
ляет богатырем К-700 
В. Копылов. За минувшую 
неделю он вспахал 128 гек
таров зяби, а с начала сезо
на — 418 гектаров.

Трактористы В. Петров и 
А. Сенкевич из совхоза «Ро
дина» этого же района на 
ДТ-75 подняли соответст
венно 179 и 144 гектара 
зяби.

На счету механизатора 
колхоза «Сибиряк» Зырян
ского района В. Денисова, 
работающего на К-700,-—бо
лее 300 гектаров зяби. В от
кормочном совхозе этого же 
района отличается В. Еут-

РАБОТЫ ИДУТ Б

ШЕГАРКА. Лучше дру
гих ведут комплекс осенних 
полевых работ механизаторы 
Федораевекого - отделения 
совхоза «Шегарский». Зер- 

.новые здесь убраны и обмо
лочены с 86 процентов пло
щади. На 34 процента вы
полнен план засыпки семян. 
Поднята зябь на 685 гекта
рах.

Комбайново-транспортный 
отряд, которым ■ руководит 
В. М. Герань, не забывает

кевич. Нормы на вспашке 
зяби он выполняет на 150— 
200 процентов.

В совхозе «Кривошеин- 
ский» пример стахановского 
труда показывает механиза
тор объединения «Сибка- 
бель» С. Журавлев. При нор
ме 4,9 гектара он вспахива
ет по 7,5 гектара зяби. Чуть 
уступает ему совхозный ме
ханизатор А. Тарасюк.

Договор об ударной рабо
те’ на вспашке зяби заключи
ли представители сорев
нующихся между собой сов
хозов «Комсомолец» и 
«Коммунист» - Асиновско
го района. ’ Участника
ми его стали механизаторы, 
работающие на тракторах 
К-700. Каждый Из них ре
шил до 30 сентября вместо 
300 по плану вспахать по 
400 гектаров.

С. ВЛАДИМИРОВ.

КОМПЛЕКСЕ

н о скирдовании соломы. Ее 
убрано уже 480 тонн — око
ло сорока процентов плана.

В Шегарском откормсов- 
хозе высокого результата на 
уборке зерновых добился 
комбайнер И. И. Замятин. С 
жатки ЖВН-6 он пересел 
на комбайн и такими же вы
сокими темпами, как косови
цу, ведет обмолот валков. 
На счету Н. И. Замятина — 
3.915 центнеров намолочен
ного хлеба.

В. ГРИГОРЬЕВ.

Н И Щ И

Строительно - монтажи о е 
управление № 5 управления 
«Химстрой» ведет проклад

ку дорог для Томского хи
мического комплекса. От
лично трудится здесь Арка
дин Васильевич Трефилов.

Он бетонщик-арматурщик. 
Качество работы у него всег
да хорошее.

Фото Е. Лисицына.

ЧТОБЫ РОС НЕФТЯНОЙ ПОТОК
Трест «Томскнефтестрой» 

досрочно выполнил задание 
пятилетки по освоению 
средств и вводу новых мощ
ностей. За это время освое
но 48,5 миллиона рублей н 
введено мощностей на 46,3 
миллиона рублей. Выполнен 
план роста производитель
ности труда. Это сообщение 
пришло в редакцию из Стре- 
жевого. Мы попросили уп
равляющего трестом Васи
лия Семеновича КЛИ
МЕНКО прокомментировать 
его.

— Василий Семенович, что 
получили за эти годы промыс
ловики Стрежевого от кол
лектива треста?

— Наша главная задача
—" обустройство промысла, 
возведение промышленных 
сооружений для нефтегазо
добывающего управления 
имени . 50-летия СССР и 
других организаций «Глав- 
тюменьнефтега-за» в Стре- 
жевом. За годы пятилетки 
мы проложили на Советском 
месторождении более 400
километров трубопроводов, 
свыше 300 километров ли
ний электропередачи различ
ного напряжения. Трестом 
построены 3 блочные пуско
вые насосные станции для 
закачки воды в пласт, 3 до
жимные станции по coopv 
нефти, оборудовано 250 
скважин для механизирован
ной добычи нефти.

— Но деятельность треста 
нельзя сводить к промышлен
ному строительству. Помнит
ся, когда только начиналась 
добыча нефти в Стрежевом, 
вашими первыми объектами 
были жилые дома и объекты 
соцкультбыта.

— Время было такое: за 
город брались все сообща. В 
Стрежевом мы ввели в экс
плуатацию 59 различных 
объектов. Но и сейчас про

должаем вести гражданское 
— есть такой термин — 
строительство. В девятой 
пятилетке совхоз «Стрежев- 
ской» получил от нас фер
му на 800 голов крупного 
рогатого скота, птицеферму 
на 36 тысяч кур-нееушек, 
теплицы круглогодового дей
ствия обшей площадью 6 
тысяч квадратных метров, 
школу, два магазина. Боль
шая работа ведется в Стре
жевом по благоустройству 
жилых домов, улучшению 
их комфортабельности. Сре
ди наших новостроек в этом 
году — молокозавод, крайне 
необходимый Стрешевому, 
теплицы, детский сад, жи
лые дома. ,

— Трест ■— молодое под
разделение. Он образовался в 
начале пятилетки на базе уп
равления. За несколько лет 
он вдвое увеличил мощности, 
из года в год перевыполняет 
задания. Не могли бы Вы 
рассказать о «технологии» ус
пеха?

— У нас слаженный, ста
бильный коллектив. Посто
янные кадры, особенно бри
гадиров, — главное условие 
хорошей работы. Вот, на
пример, бригадир Николай 
Николаевич Крашенинни
ков. Он в Стрежевом с пер
вых дней возглавляет ком
плексную бригаду. Чаще 
всего она занята на объек
тах соцкультбыта. Николай 
Николаевич имеет прави
тельственные награды за 
отличный труд, член рай
кома КПСС. Отличный при
мер в работе показывает 
Комсомольске - молодежная 
бригада, возглавляемая 
А. С. Тухбатшиной. Трудо
вое соперничество стало ос
новной движущей силой. 
У нас сегодня нет ни одного 
коллектива, срывающего 
план.

На наш взгляд, устойчи

вая работа треста опреде
ляется его эффективной, со
временной организационной 
структурой.

— В чем ее отличие от тре
стов главка, других обще
строительных трестов?

— Особенность нашей 
структуры — отсутствие уп
равлений. Тресту напрямую 
подчиняются линейные уча
стки. Практика доказала, 
что это выгодно во всех от
ношениях. Значительно по
вышаются оперативность и 
четкость руководства, уско
ряется обратная связь от 
объекта до главных специа
листов.

По сравнению с другими 
трестами «Глэитюменьнеф- 
тегаза», у нас в 1,3 раза 
меньше инженерно-техниче
ских работников на милли
он строительно-монтажных 
работ. У строителей все счи
тается на миллион рублей 
выполненных работ. Так вот, 
на этот миллион у нас ад
министративные расходы в 
1,5 раза ниже, чем в ’тре
стах с «классической» 
структурой. Ну, и основной 
довод — уверенная работа 
низовых подразделений, бы
строе наращивание мощно
стей.

— Василий Семенович, по
следний, традиционный воп
рос: каковы планы треста?

— Во всех наших коллек
тивах закончилось обсужде
ние постановления ЦК 
КПСС о развертывании со
ревнования в честь XXV 
съезда партии. Большинст
во бригад приняло повышен
ные обязательства. На их 
основе приняты и обяза
тельства треста. План завер
шающего года пятилетки бу
дет выполнен к 25 декабря. 
В счет десятой пятилетки 
мы освоим не менее 6 мил
лионов рублей.

НАВСТРЕЧУ 
XXV СЪЕЗ ДУ
КПСС

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - П Я Т И Л Е Т К У  —  Д О С Р О Ч Н О

ИМИ ГОРДИТСЯ КОЛЛЕКТИВ
геевич Ко.ркеев-и Виктор 
Филиппович Гринкевич.
У каждой бригады .зада
ние на пятилетку — 179 •
тысяч кубометров. Еще к 
началу августа первый из 
этих коллективов выдал 
216.100 кубометров ле
са, а второй еще больше 
— 223.600 кубометров.

На Ергайском лесо
пункте три комплексные 
бригады заготавливают 
древесину сверх плана 
пятилетки. Имя руково
дят В. Чигасов, В. Ива
нов, Г. Соболевский. У 
каждой из них на счету 
уже дополнительно по 6—
10 тысяч кубометров ле
са.

Выросли передовики 
пятилетки и на других 
участках производства.

Среди разделочных 
бригад Красноярского 
нижнего склада это кол
лективы, возглавляемые 
В. Крапчатовым, А. Се- 
мидогченко, С. Конозоб- 
ко. а на Ергайском ниж
нем складе Н. Лева
шовым, Н. Ощеяковым.

Отличились также 
многие экипажи операто
ров' челюстных погрузчи
ков. Особо следует отме
тить экипаж в составе 
Василия Ивановича Смо
лякова и Олега Инно
кентьевича Мдкарчука. 
Показатели у них такие: 
план на пятилетку — 
245 тысяч кубометров, 
отгружено за 4 года 7 
месяцев — 238.500.. ку
бометров леса.

Экипаж водителей ле

совозной автомашины, 
который , возглавляет 
старший шофер Д. А. 
Плеханов, в Ергайском 
леспромхозе досрочно 
выполнил пятилетку. 
Сверх плана вывезено 
уже около' 3 тысяч кубо
метров.

В целом коллектив Ер- 
гайского леспромхоза за 
4 года и семь месяцев 
план по реализации то
варной продукции опере
жает на 587 тысяч руб
лей, выполнен план по 
производству деловой 
древесины. На сверхпла
новый счет также запи
сано 1з.500 штук шпал 
широкой колеи и 129 
комплектов переводного 
бруса.

НА Н О В У Ю
Бригада Петра Григорье

вича Мигунова ведет по
грузку леса в вагоны МПС 
на участке . № 1 Томского 
лесоперевалочного комбина
та. С; начала года она рабо
тает укрупненным составом 
из 23 человек и в три сме
ны. Впервые на комбинате 
коллектив поставил перед

С Т У П Е Н Ь
собой цель — отгрузить за 
год 100 тысяч кубометров, 
леса. Такое количество 
древесины было отправле
но в вагонах . на- 4 меся
ца раньше срока — к 
1 сентября. В передо
вой бригаде состоялось 
собрание, на котором приня
то новое социалистическое

обязательство в честь XXV 
съезда КПСС. Решено по
грузить дополнительно еще 
20 тысяч кубометров.

Уже 18 бригад из 85 до
срочно закончили свои пяти
летние планы. Коллектив во 
главе с Иваном Васильеви
чем Христолюбовьгм занят 
на лесопилении. За пятилет
ку эта бригада должна бы
ла выдать 58 тысяч кубо
метров пиломатериалов. Вот

уже полгода продукция вы
пускается в счет 10-й пяти
летки. На выработке тарной 
доски на Тимирязевском ле
сопункте комбината отличи
лась бригада Елизаветы Его
ровны Хлебаковой. Она за
кончила пятилетку за 3 года 
и 9 месяцев и сейчас рабо
тает прежними высокими 
темпами. Свой успех брига
да посвящает XXV съезду 
КПСС. В. САВЙНЫХ.

Комсомольско-молодежная бригада Федора Бубеса из 
механосборочного цеха № 1 Томского электромехани
ческого завода еще в июне выполнила пятилетку. Со
ревнуясь за достойную встречу XXV съезда КПСС, кол
лектив решил добиться того, чтобы четверым членам

бригады доверили работать с личным клеймом. Еже
дневное задание бригада постоянно перевыполняет.

НА СНИМКЕ (слева направо): бригадир Федор Бубес, 
Федор Голиков н Евгений Пирожок.

Фото Э. Стойлова.

21 бригада и экипаж 
Ергайского леспромхоза 
досрочно завершили свои 
пятилетки и сейчас, в пе
риод подготовки к XXV 
съезду КПСС, выдают 
продукцию сверх плана.. 
Такие сведения редакция 
получила от начальника 
отдела труда и заработ
ной платы предприятия 
И. С. Потапова.

— Возглавляют отряд „ 
передовиков девятой пя
тилетки, — сообщил да
лее Иван Сергеевич, — 
известные в нашей обла
сти мастера леса, брига
диры укрупненных ком
плексных бригад, . рабо
тающих сейчас вахтовым 
методом, Владимир Сер-
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САМОКРИТИКА

1 оверять и 
требовать

Выполняя решения XXIV 
съезда партии и последую
щих Пленумов ЦК КПСС, 
партийная организация на
шего Моряковского судоре
монтно - судостроительно г о 
завода улучшила руководст
во производством, воспита
ние коллектива. Однако до
стигнутые результаты мог
ли быть значительно лучше, 
если бы партком, цеховые 
организации, все коммуни
сты полнее использовали 
для устранения недостатков, 
повышения ответственности 
испытанный в партии метод 
критики и самокритики. При
нятое недавно постановление 
ЦК КПСС по Тамбовской 
областной партийной органи
зации заставляет нас заду
маться об уровне критики 
и самокритики в своей пар
тийной организации.

Главную роль в выполне
нии задач, поставленных 
перед коллективом, должны 
играть цеховые партийные 
организации. От их боеви
тости и активности, умения 
разбудить творческий эн
тузиазм трудящихся во мно
гом зависит судьба наших 
планов и заданий пятилетки. 
Однако еще не все цеховые 
организации завода справля
ются с этой главной ролью. 
Нередки случаи, когда на 
повестку дня собраний 
выносятся малозначитель
ные вопросы, подготов
ленные наспех. В то же 
время многие важные и 
злободневные вопросы раз
вития производства, по
вышения его эффективности, 
организаторской, политико
воспитательной работы об
суждаются редко и недоста
точно глубоко. Естественно,

такие собрания проходят 
при низкой активности ком
мунистов, без достаточной 
критики и самокритики не
достатков.

Партийная организация 
нашего завода — одна из 
крупных в Томском районе 
по числу коммунистов. Но 
активность наших партийцев 
не на высоком уровне. Об 
этом говорит такой при
мер. За последние полтора 
года на 8 общих партийных 
собраниях выступили только 
29 коммунистов. Из 11 се
кретарей цеховых партийных 
организаций выступили
только 5 человек. Значи
тельная часть членов КПСС 
за последние 5 лет на об
щих собраниях не выступа
ет вообще. Поэтому бюро 
райкома партии, слушая от
чет нашего секретаря парт
кома тов. Середы в мае 1975 
года, сделало правильный 
вывод о том, что партийный 
комитет недостаточно подни
мает боевитость цеховых ор
ганизаций, роль коммуни
стов, их ответственность за 
состояние производственных 
дел и воспитательной рабо
ты в цехах.

Почему отдельные комму
нисты не выступают на соб
раниях с критикой и само
критикой недостатков? На 
мой взгляд, дело заключает
ся вот в чем. Дирекция за
вода, партком и завком 
профсоюза, начальники це
хов и секретари цеховых 
партийных организаций не 
всегда правильно реагируют 
на критические замечания. 
Например, в феврале — 
марте этого года группой на
родного контроля и предста
вителями общественности

была проведена большая 
работа по проверке хранения 
материалов, оборудования, 
использования техники, про
ведения инвентаризации и 
учета материалов на скла
де. Администрации завода 
были предъявлены акты о 
результатах смотра, кото
рые надо было немедленно 
обсудить на постоянно дейст
вующем производственном 
совещании, издать приказ 
о ликвидации недостатков. 
Однако эти акты пролежали 
около трех месяцев в столе 
у главного инженера. Не от
реагировал на них и пред
седатель завкома, который, 
кстати, был заместителем 
председателя комиссии по 
проведению смотра. Безус
ловно, такое отношение не 
способствует активности об
щественников, в том числе 
членов группы и постов на
родного контроля.

Мы на каждом партийном 
собрании записываем — ра
зобраться, заслушать от
дельных коммунистов, не 
явившихся или опоздавших 
на очередное собрание без 
уважительных причин, но 
этого не делается. Сами ре
шаем и сами не выполняем.

Собрания, как правило, 
готовятся секретарем це
ховой парторганизации или 
секретарем парткома в оди
ночку. Повестка дня объяв
ляется в лучшем случае за 
день, а зачастую при откры
тии собрания. Коммунисты 
и беспартийные на откры
тые партсобрания приходят 
совершенно не подготовлен
ными обсуждать тот или 
иной вопрос. Вот и больше 
отмалчиваются.

Есть и такая категория 
людей, которые вообще ни
когда не выступают с кри
тикой недостатков, считая, 
что и без них разберутся. 
Этих людей секретарям 
партийных организаций надо 
бы привлекать к обществен
ной работе, воспитывать у 
них чувство ответственно
сти за состояние дел на 
предприятии, в цехе, брига
де.

Большой или малый руко
водитель, каждый комму
нист будет иметь тем боль
ший авторитет в массах, чем 
внимательнее он к коллегам 
и подчиненным, к их запро
сам и нуждам. Ничто так 
не вредит делу, как черст

вость, бездушие, казенно-бю
рократическое отношение в 
людям.

На нашем заводе медлен
но решаются бытовые во
просы. Это вызывает мас
су нареканий и жалоб.

Отдельные руководители 
считают, что главное — про
изводство. Мы все должны 
помнить, что быт — сово
купность условий, в которых 
восстанавливаются затрачен
ные в трудовой деятельности 
физические и духовные си
лы. Одно дело, когда рабо
чий в нормальных условиях 
отдохнул дома, идет с хоро
шим настроением на работу 
и с удовольствием трудится, 
и совсем другое, когда этот 
же рабочий не имеет эле
ментарных бытовых удобств. 
Естественно, он не даст про
изводству того, чего от него 
ожидают.

Партком и цеховые орга
низации, их секретари край
не недостаточно осуществля
ют руководство профсоюз
ной и комсомольской орга
низациями. Во многих реше
ниях собраний мы записы
ваем — улучшить работу 
профсоюзной и комсомоль
ской организаций, но это же 
общие пожелания. Ни кон
кретных советов, ни дейст
венной помощи. Поэтому 
комсомол стоит в стороне 
от решения главных задач, 
не является зачинателем но
вого, передового. Слабо ра
ботает и профсоюзная орга
низация.

Я считаю, что в нашей ор
ганизации достаточно зре
лых коммунистов, и с помо
щью райкома партии она су
меет принять меры к тому, 
чтобы обеспечить активное 
участие всех' коммунистов в 
обсуждении, выработке и 
осуществлении партийных 
решений по дальнейшему 
развитию критики и само
критики. Важно полнее ис
пользовать этот метод вос
питания кадров, органически 
сочетать доверие и уваже
ние к людям с принципиаль
ной требовательностью к 
ним за порученное дело, за 
соблюдение партийной и го
сударственной дисциплины.

В. ЦВЕТКОВ, 
слесарь Моряковского 
судоремонтно - судо с т- 
ронтельного завода, 
член Томского райкома 

КПСС.

В Томском центре научяо- 
техничесжой информации 
введена в действие инфор
мационно-поисковая систе
ма «Квант». Электронно
механическая система позво
лит сотрудникам центра в 
кратчайший срок я с боль
шой точностью находить за
прашиваемые материалы н 
документы.

НА СНИМКЕ: старший
инженер научно-исследова
тельского института автома
тики н электромеханики 
Сергей Шафоростов (слева) 
н инженер ЦНТИ Аркадий 
Фокин за настройкой аппа
ратуры «Кванта».

Фото Е. Лисицына.
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С Л О В О  И Д Е Л О  Б Р И Г А Д Ы
Когда в девятом часу утра 

мы вместе с начальником 
томской автоколонны
Ms 1975 Э. Ю. Абушаевым 
прибыли на поле, водители 
сделали уже по три рейса. 
Три рейса — это более сем
надцати тонн. По погоде, по 
скользким дорогам неплохо. 
Навстречу — пустой грузо
вик. Остановился, из кабины 
выпрыгнул невысокий па
рень с приятным открытым 
лицом. Абушаев узнал его:

— Да это Макурин! Поче
му, Валерий, воздух возишь?

— Завтрак. Энвер Юсу
пович, привезли. Еду за 
комбайнерами.

Пока мы едем по свежей 
стерне на другой конец по
ля. Валерий рассказывает о 
работе. Начало, как прави
ло, в семь-восемь, конец 
— затемно. Пока доберутся 
в село, повечеряют — один
надцать, а то и двенадцать. 
Таким образом, смена про
должается часов четырнад
цать. Трудно?

— Нелегко. Спать ло
жишься — руки гудят. Ну, а 
как иначе? Кукурузные по
ля в отделении далеко, ав
томобилей не хватает... Одно 
слово — страда.

Комсомольско-молод е яс
ная бригада Александра Мо- 
шкалева трудится нынче в 
Томском районе. Работа
ет с задором, с комсомоль
ским огоньком. Страда для 
них началась в совхозе «Ро
дина». За четыре дня ком
байно-транспортный отряд 
убрал четыреста гектаров 
кукурузы. С благодарностью 
проводил совхоз городских 
шоферов. Бригаду бросили 
на прорыв — на уборку ку
курузы в совхоз «Октябрь». 
Первого сентября в цен
тральном отделении сжали 
последнюю — из 360 гекта
ров — полоску «королевы 
полей». Управляющий отде
лением В. И. Митькин дово
лен, помощью городских ав
томобилистов:

— Ребята трудятся на со
весть. Одна забота — загру

зить их работой... За помощь 
им наше большое спасибо.

Дождь, то усиливаясь, то 
затихая, продолжал заливать 
лобовое стекло автомобиля. 
Машина Макурина на 
небольшом подъеме вздрог
нула, остановилась. Ва
лерий нажал на газ, дви
гатель взревел. Кузов за
дрожал мелкой дрожью, ма
шина — ни с места. Посиг
налив комбайнеру, Макурин 
дал задний ход и уже с раз
бега, на второй, выскочил на 
бугор. Тандем комбайн-ав
томобиль двинулся не спе
ша дальше.

Кстати, о технике. В от
ряде есть ремонтники, кото
рые могут оказать скорую 
помощь в случае поломки 
грузовика. Со сложными 
авариями надо ехать в ма
стерские предприятия. От
правляться в город — те
рять, по меньшей мере, день. 
Зачем это, если есть готовые 
помочь, знающие и многое 
умеющие товарищи? У бри
гадира Александра Мошка- 
лева пробило прокладку го
ловки двигателя. Авария 
серьезная: надо разбирать 
мотор. Одному не справить
ся, поэтому после работы, 
при свете автомобильных 
фар ремонт делали всей 
бригадой. На следующее ут
ро машина бригадира была 
в рабочем строю.

— Отметьте, пожалуйста: 
отлично подготовили техни
ку совхозные механизаторы, 
— просит Александр Мош- 
калев. — Простоев комбай
нов практически не было.

Успех водителей обеспе
чен добросовестным трудом 
совхозных механизаторов. 
Задолго до жатвы они отла
дили силосные агрегаты, 
попробовали их под нагруз
кой. Техника сторицей пла
тит за заботу. Коммунист 
Виктор Зворыгин за день 
выдавал на-гора^ более двух
сот тонн зеленой массы — 
две с лишним нормы. Немно
гим уступали лидеру Нико

лай Замултдинов, Петр Кат
ков, Илья Зворыгин и дру
гие комбайнеры. Чувство ра
бочей ответственности за об
щее дело характеризует все 
их действия.

— Мы с шоферами — что 
нитка с иголкой, — говорит 
Петр Катков. — Работаем 
дружно, в самом что ни на 
есть тесном контакте. Сло
мался комбайн — помогут 
наладить. Добрые хлопцы, 
трудолюбивые.

По дороге, приседая на 
ухабах, скользя всеми че
тырьмя колесами, едут гру
женное кукурузой машины.

Э. Ю. Абушаев дает крат
кую характеристику шофе
рам:

— Михаил Жучков, комс
орг бригады. Воспитан
ник нашего коллектива. 
Умеет повлиять на товари
щей словом, подать пример 
делом. Недавно приняли 
кандидатом в члены КПСС.

— Степан Балабан. Года 
три назад пришел к нам и 
числился в непутевых. При
жился в коллективе, остепе
нился. Сейчас — один из 
лучших водителей.

— Бригадир Александр 
Мошкалев. После школы 
пришел в автоколонну, ушел 
от нас в армию и вернулся 
из армии. Способности орга
низатора несомненны: собрал 
бригаду, которая нынче дер
жит первое место в соревно
вании.

Мне довелось присутство
вать на митинге коллектива 
автоколонны по. случаю от
правки водителей на село. 
Запомнилось задорное вы
ступление на нем Мошкале- 
ва. Александр заявил, что 
бригада обязуется делать 
ежедневно не менее полуто
ра норм. Бригада крепит 
слово делом: план третьей 
декады августа выполнен на 
181 процент. В сентябре 
темп ударного труда еще 
выше.

В. МОКРУШИН.
Томский район.

НЕТ СЛУЖБЫ 

В А Ж Н Е Е
Велико промысловое хо

зяйство нефтегазодобываю
щего управления «Томск
нефть». Поддерживать его 
в исправном состоянии — 
задача коллектива цеха про
ката и ремонта эксплуата
ционного оборудования. Слу
чается ли порыв на комму
никационных линиях, отка
жут ли насосы—немедленно 
выезжают аварийные брига
ды. Любое промысловое 
оборудование ремонтируется 
в плановом порядке, свое
временно ведется его про
филактический осмотр.

Коллектив цеха постоян
но занимает первые места 
в социалистическом соревно
вании. Сверхплановые тон
ны 'нефти, добытые с нача
ла года, получены и благо
даря кропотливейшему тру
ду ремонтников эксплуата
ционного оборудования, и 
всех работников базы произ
водственного обслуживания. 
Их усилиями введено не
сколько блочных насосных 
станций, ряд объектов пере
веден на автоматику.

К. ЮРЬЕВ.
Александровский район.

ТОМСКИЙ НАЧАЛО БИОГРАФИИ

ПРЕДСТАВЛЕНЫ 
К АТТЕСТАЦИИ

На заводе режущих 
инструментов завершена 
подготовка к аттестации 
на государственный Знак
качества одного из видов 
продукции предприятия— 
фрез для обработай вы
соколегированных спла
вов и других труднообра
батываемых материалов. 
В подготовке этого изде
лия к ответственному эк
замену большое участие 
приняли главный техно
лог предприятия В. П. 
Шилов, начальник цеха 
№ 6 Г. Н. Торгаев, на
чальник конструкторско
го бюро В. А. Орлов, ин
женер-конструктор Р. А. 
Лаврова, начальник тех
нологической лаборато
рии Ю. А. Лукьянов и 
рад других работников 
завода.

Большой вклад в дове
дение изделия до высо
ких параметров вложил 
бывший главный кон
структор предприятия 
А. А. Асмус.

Б. ДАВЫДОВ.

ТЕПЛО РЯ ГОРОДА

Несколько линий Теп
лофикации для областно
го центра проектирует 
коллектив Томского отде
ления института «Тепло- 
электропроект». Часть 
этих трасс уже построена 
или строится. Так, вошла 
в строй трасса от пико
вой резервной котельной 
линии дальнего ..тепло
снабжения до перекачи
вающей насосной стан
ции № 4, она дает тепло 
ряду новых жилых до
мов. Сейчас выданы ра
бочие чертежи на про
должение этой трассы, 
которая носит № 6, до 
перекачивающей насос
ной станции № 6. Этот 
участок трассы, который 
даст тепло в пять новых 
жилых домов в микро
районе «|Каштак», дол
жен вступить в строй в 
этом году. В дальнейшем 
эта магистраль пройдет 
через район станции 
Томск-грузовая и соеди
нится с действующей 
трассой № 9 в районе 
крытого рынка. Сюда же 
подойдет и трасса № 7, 
которая уже прошла от 
магистрали дальнего теп
лоснабжения через под
шипниковый завод и го
ловные предприятия 
объединения «Сибка- 
бель».

В институте разрабо
тан проект подключения 
к линии дальнего тепло
снабжения Меженинов- 
окой птицефабрики, кото
рая будет построена в 
районе с. Копыловка, а 
также ряда других про
мышленных объектов. По 
проектам тэповцев рекон
струируется ряд старых 
тепломагисгралей област
ного центра.

И. КОНСТАНТИНОВ.

СОБРАНИЕ
МАСТЕРОВ

На заводе математиче
ских машин прошло соб
рание мастеров. На нем 
были обсуждены и приня
ты условия соревнования 
мастерских участков в 
честь XXV съезда КПСС. 
Они включают пункты о 
качестве продукции, дис
циплине труда, участии 
каждого рабочего в об
щественной жизни и дру
гие. Итоги будут подво
диться ежемесячно. Луч
ший участок получит 
вымпел. А ко дню откры
тия съезда определятся 
окончательные итоги. 
Участку-лобедителго бу
дет присвоено почетное 
звание — имени XXV 
съезда КПСС.

Г. АНДРЕЕВА.

Н ЕСКОЛЬКО дней на
зад принята в эксплу
атацию дорога, соеди

няющая действующую
промбаз^ управления «Хим- 
строй» с автомагистралью 
Томск — Самусь. Путь от 
базы к площадке Томского 
химического комбината сра
зу сократился почти на 6 ки
лометров. Сданы в эксплу
атацию и первые жилые до
ма комбината. Квартиры в 
них получили томские строи
тели. Эти первые объекты — 
реальное свидетельство на
чала возведения крупней
шего в стране химического 
предприятия.

В соответствии с решени
ем правительства стройка 
взяла старт с создания про
изводственной базы строи
тельных подразделений и 
подготовки жилья. Вполне 
понятно, что без надежного 
тыла, без стабильных орга
низаций, укомплектованных 
квалифицированными кадра
ми, не оправиться с возве
дением такого сложного, 
крупномасштабного пред
приятия, как химический 
комбинат. О его размерах 
можно судить хотя бв> по 
величине промышленной 
площадки. Она занимает 
почти 500 гектаров. К ней 
заканчивается прокладка бе
тонных дорог от центра го
рода, от базы «Химстроя» и 
будущего городка строи
телей, от карьеров грунта и 
песка. С . учетом временных 
дорог по самой площадке 
складывается надежная 
транспортная сети, обеспечи
вающая подачу всего необхо
димого на объекты при лю
бой погоде.

Чуть поодаль от промпло- 
щадки — городок строите
лей. Заложены фундаменты 
первых общежитий. Это бу
дут современные здания в 
капитальном исполнении. 
Городок рассчитан на 3 ты
сячи рабочих. Проектиров
щиками, заказчиком, строи
телями взято принципиаль
ное направление — исклю
чить времянки в «традици
онном, классическом» их ис
полнении. Наспех сколочен
ные деревянные дома, второ
пях отсыпанные дороги при 
всей кажущейся дешевизне 
оборачиваются большими 
убытками, затягиванием сро
ков. Подразделения управ
ления «Химстрой» основа
тельно, серьезно готовятся к 
главным работам.

В июне исполнился год с 
начала строительства. Он 
был очень трудным для 
всех. Вызванный рядом 
серьезных причин перенос 
площадки химкомплекса в 
район поселка Кудрова по
требовал пересмотра боль
шого количества докумен
тации. Проектировщики на
учно-производственного объ
единения «Пластполимер», 
его Томского отдела 
комплексного проектирова
ния, большинства институ
тов, выполняющих отдель
ные темы, сумели оператив
но дать документацию на 
первые объекты. Были и 
задержки, срывы, осо
бенно в начале про
шлого года, с поступле
нием рабочих чертежей. Во 
многом, по вине дирекции 
химкомбината и проектиров
щиков управление «Химст
рой» в прошлом году не ос
воило выделенные средства. 
Но уже нынче строители 
вполне удовлетворительно 
обеспечены документацией. 
Оперативно решались много
численные вопросы, неиз
бежные в первый период. 
Более организованно работа
ли нынче и строительные 
организации. Об этом можно 
судить по результатам. Уп
равление «Химстрой» пере
выполнило план восьми ме
сяцев по освоению средств. 
Хорошо идут дела и в Том
ском управлении строитель
ства. Его организациями 
сданы три дома для химком
бината общей площадью 11 
тысяч квадратных метров. 
Сейчас мы ждем от управ
ления крайне нужное обще
житие на 360 человек и 
дом в первом микрорайоне, 
на которых работы начались 
еще в прошлом году.

Управлением «Химстрой», 
дирекцией комбината и 
научно - производственным 
объединением « П л а с т -  
полимер» з а к л ю ч е н  
договор о содружестве, 
предусматривающий выпол
нение .годового задания по 
освоению средств за десять 
месяцев. В оставшееся вре
мя необходимо перекрыть 
допущенное в прошлом году 
отставание. Выделенные на 
пятилетку средства должны

Первый год, 
первые проблемы
быть обязательно освоены.

Но было бы не совсем 
правильно оценивать поло
жение на строительстве ком- 

• бината только процентом вы
полнения заданий и объемом 
освоенных средств. Еще бо
лее* важно создать широкий 
фронт работы на последую
щие годы. Поэтому преж
де всего необходимо гово
рить о наличии проектной 
документации. На первое ’ 
сентября, ее выдано более 
чем на 40 миллионов руб
лей. До конца года поступит 
еще на 15—20 миллионов- 
рублей. Тематическая про
грамма промышленного
строительства на 1976 год 
практически уже обеспечена 
рабочими чертежами. Созда
ны условия для более ста
бильной и продуманной дея
тельности управления «Хим
строй».

В будущем году объём 
строительно-монтажных ра
бот на объектах химическо
го комбината у этого управ
ления возрастает более чем 
в 2 раза — с 11 до 23 мил
лионов рублей. Мы пони
маем, с каким огромным на
пряжением будет даваться 
каждый освоенный миллион. 
Тем более что среди начи
наемых объектов—завод по 
автоматизированному приго
товлению раствора и бетона 
производительностью 335 
тысяч кубометров в год, за
вод железобетонных конст
рукций мощностью 140 ты
сяч кубометров, база управ
ления производственно-тех
нической комплектации с го
довой программой работ в 
90 миллионов рублей, база 
механизации на 1.200 еди
ниц техники. Они должны 
быть введены в эксплуата
цию в 1977—1978 годах. За
держка с их вводом резко 
скажется на сроках возведе
ния основных производств 
химкомбината. Поэтому уже 
сегодня коллективы строите
лей должны^ настойчиво бо
роться за * сдачу каждого 
объекта в нормативные сро
ки.

Городок строителей. Сред
ства, отпущенные на его 
возведение, пока осваивают
ся не полностью, хотя к 
концу будущего года все ра
боты должны быть заверше
ны. Срок мы называем ре
альный, так как норматив- 

. ная продолжительность
строительства каждого объ
екта здесь меньше 12 меся
цев. Городок требуется са
мому управлению, живущие 
в нем строители смогут ос
ваивать в год свыше 20 
миллионов рублей.

Инженерный корпус. Он 
очень нужен проектировщи- 

„ кам и дирекции. Назрела не
обходимость расширения 
отдела комплексного проек
тирования до филиала объе
динения «|Пластполимер». 
Для этого и нужен корпус. 
Сам по себе этот объект 
большой сложности для 
строителей не представ
ляет, и, если нынче бу
дут освоены отпущенные 
капиталовложения, то можно 
закончить работы за 10—12 
месяцев. С этой просьбой мы 
и обращаемся к коллективу 
СМУ-2.

База стройиндустрии. Са
мая главная и неотложная 
задача — ускорить подго
товку к работам зимой. Вер
тикальная планировка пло
щадки крайне затягивается. 
По самым скромным подсче
там нужно, чтобы сегодня 
было занято «на земле» 
70—80 механизмов. Пока 
выделено техники намного 
меньше. Стоимость, трудо
затраты на земляных рабо
тах значительно возрастут 
после первых же сильных 
морозов. Многое вообще не 
удается сделать. Значит, 
пропадет напрасно несколь
ко месяцев. Чтобы не. слу
чилось этого, нужно сейчас 
сконцентрировать .здесь все 
силы. Если потребуется — 
обратиться за пЪмощью в 
томские специализированные 
организации, располагаю
щие необходимой техникой. 
Опыт такого содружества 
хорошо зарекомендовал себя 
при вьгрубке леса на пло
щадке. Бригады объедине
ния «Томлеспром» быстро

справились с этой работой.
Надо принять срочные ме

ры по освещению огромной 
площадки, добиться двух
сменной, работы техники, ре
шить вопросы бытового об
служивания механизаторов. 
К сожалению, пока этого 
нет. Дальнейшее, промедле
ние с организацией произ
водства земляных работ 
приведет к осложнениям.

Руководители управления 
«Химстрой» внесли интерес
ное предлржение — «уку
тать в шубу» участки под 
будущие корпуса и тем са
мым предохранить их от
промерзания. Технология
нанесения толстого слоя пе
ны опробована Институтом 
теплофизики Сибирского от
деления Академии наук.
Правда, для применения 
этого метода потребуется 
помощь в , изготовлении
нестандартного оборудова
ния от промышленных пред
приятий г. Томска. Област
ные, городские организации 
многое сделали для строите
лей химкомбината. Так что 
и эта просьба будет встрече- х 
на с пониманием»

Подготовка к зиме дол
жна беспокоить все заинте
ресованные организации. В 
том, что она начинается с 
запозданием, вйноваты и 
мы, заказчики, — несвоевре
менно оформили отвод зе
мель под стройдвор. На ог
ромной площадке еще нет 
столовой, • не хватает теп
лых бытовых помещений. И 
что еще тревожнее — не 
подведено тепло. Начата 
прокладка магистрали от 
площадки до подключения в 
систему дальнего теплоснаб
жения. Мы обращаемся с 
просьбой к монтажникам 
«Центроэнергомо н т а ж а», 
проектировщикам управле
ния «Томскэнерго» оказать 
помощь в строительстве я 
запуске тепломагистрали в 
1975 году. , \

Возведение промышлен
ных сооружений, как уже \  
отмечалось! началось с до
роги, Это отрадно. К сожа
лению, в жилищном строи
тельству «традиции» оказа
лись сильнее! По-прежнему 
не в почете коммунальные 
объекты. Дирекция комбина
та не без труда нынче полу
чила на них 800 тысяч руб
лей. К нашему огорчению, 
они осваиваются медленно, 
хотя выделены на очень 
важные объекты: на тепло- 
магистраль й водовод из 
труб большого диаметра в 
четвертый микрорайон и бе
тонную дорогу по проспекту 
Мира. Тепло- и водосети 
крайне нужны новому рай
ону города. Будет очень 
обидно: деньги останутся не 
освоенными, а новоселы ста
нут испытывать зиьчой не
нужные трудности.

Отвечает за сети йаш ос
новной подрядчик — управ
ление «Химстрой». Его' кол
лектив заслужил много доб- » 
рых слов от томичей: Впол- А 
не понятно, что такая круп
ная стройка, как химкомби
нат, стройка, не имевшая 
достаточного организацион
ного периода, не из легких. 
Приходится сталкиваться с 
нерешенными вопросами. 
Видимо, сказывается и то, 
что сейчас на объектах ком
бината занято 8 организаций 
«Химстроя». Чаще всего 
они выполняют однотипные 
работы — у каждого своя 
доля. Одно — СМУ-11 — 
создано непосредственно для 
строительства комбината. 
Остальные — помощники.
Это не идет на пользу.. Из 
организаций - помощников 
только СМУ-2 справляется 
с „планом. СМУ-8, например, 
не сделало и пятой доли то
го, что положено. Хорошо, 
идут дела у молодого коллек- 
тива СМУ-11. Стоит поду
мать о концентрации работ 
в крупных подразделениях.

Это вопрос будущего. Но 
не столь отдаленного, как 
может показаться. Будущее 
стройки, имеющей большое 
значение для страны и для 
области, складывается из се
годняшних дел и решёний.

м. липницкии,
заместитель директора
химического комбината 

по строительству.
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Молодой механизатор ческое соревнование иа
совхоза «Комсомолец» Аси- уборке кукурузы в Казан- 
новского района Иван Ма- ском отделении хозяйства, 
зеин возглавил социалиста- С первых дией зеленой

жатвы он ежедневно вы
полняет норму выработки 
на 200—210 процентов.

Фото Е. Лисицына.

ПИСЬМО ИА КОНТРОЛЕ

П о р я д о к  в с т о л о в о й
Читатель газеты А. Алешин 

написал, что в столовой № 8 
(пр. Ленина, 83) не соблюдают
ся правила санитарно-гигиени
ческой нормы: нарушается
технология приготовления пи
щи, из подвала столовой исхо
дит неприятный залах, разве
лось много мух. Директор пер
вого треста столовых В. Кар
пов сообщил, что факты, ука
занные в письме, подтверди
лись. Со стороны санитарной 
службы и аппарата треста

усилен контроль за соблюде
нием санитарного состояния и 
технологии приготовления пи
щи в столовой. Проведена дез
обработка против мух. Дирек
тора столовой В. Владимирова 
обязали срочно приступить к 
текущему ремонту, устранить 
имеющиеся недостатки. За 
неудовлетворительное сани
тарное состояние в столовой 
В. Владимирову объявлен 
выговор, наложен штраф.

Н е у ю т н о  б ы л о  в в а г о н а х
Редакция получилд ответ и 

на другое неопубликованное 
письмо, автор которого — 
житель г. Анжеро-Судженска 
К. Хоруижин обнаружил, что в 
поездах Томск — Андижан в 
купе грязно, нет воды, двери 
закрываются с трудом, провод
ники невнимательны к пасса
жирам. Судя по ответу испол
няющего обязанности началь

ника Томского вагонного депо 
В. Арестова принимаются ме
ры по улучшению подготовки 
составов в рейс. С жалобой оз
накомлены все поездные 
бригады. Проводники вагонов 
А. Сазонова, Ф. Рахматулин, 
Л. Слезно, Г. Башкина обсуж
дались на расширенном оле- 
ративногл совещании, где стро
го предупреждены.

Г\
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Р Е Л И К В И И
НЕМЕРКНУЩЕЙ СЛАВЫ

Два зала — второй и тре
тий — в многочисленных 
уникальных, редкостных 
экспонатах отражают ре
волюционные события
1905—1907 годов в Госу
дарственном музее револю
ции СССР, что расположен в 
обширном старинном здании 
на улице Горького в Москве.

...Картина художника 
В. Маковского о расстреле 
рабочих перед Зимним двор
цом. Пожелтевший от време
ни листок — требования ра
бочих, с которым они шли 
на Дворцовую площадь,- 
где их встретили град пуль, 
удары казацких нагаек...

Владимир Ильич Ленин 
дал глубокую политическую 
оценку кровавой драме у 
Зимнего дворца, предугадал 
великое значение этого со
бытия для дальнейшего раз
вития революции в России. 
Весть о кровавом злодеянии 
царя вызвала великое него
дование и возмущение у ра
бочих всей страны. Массо
вые стачки следовали одна 
за другой.. Только в январе 
1905 года число стачечни
ков достигло 44О тысяч. За 
один месяц забастовало ра
бочих больше, чем за все 
предыдущее десятилетие.

Революционная волна то
го бурного года докатилась и 
до далекой Сибири. Многие 
экспонаты музея говорят об 
этом. Тут мы видим копии

резолюций рабочих Сибир
ской и Забайкальской же
лезных дорог, листовки Чи
тинского, Красноярского и 
Томского комитетов РСДРП.

На фотографии — остов 
сгоревшегр здания. Подпись 
под снимком говорит о том, 
что 20 октября 1.905 года в 
Томском театре проходил 
народный митинг. Черносо
тенцы подожгли здание, и 
многие участники митинга 
погибли. На другой фотогра
фии — вооруженная де
монстрация рабочих и солдат 

' в Красноярске в декабре 
1905 . года.

В портретной галерее ак
тивных участников и руково
дителей партийных органи
заций в первую русскую бур
жуазно-демократическую ре
волюцию мы видим Н. Н. 
Баранского, члена Сибирско
го союзного комитета 
РСДРП, делегата Таммер- 
форской большевистской 
конференции в декабре 1905 
года; В. В. Куйбышева, чле
на Омского комитета 
РСДРП; С. М. Кирова, чле
на Томского * комитета 
РСДРП, руководителя боль
шевистской организации же
лезнодорожных рабочих 
станции Тайга; В. К. Курна- 
товского, редактора газеты 
«Забайкальский рабочий», 
органа Читинского комитета 
РСДРП...

«Советы рабочих депута
тов в первой русской рево
люции» —-так  озаглавлена 

. схематическая карта, усеян- 

. ная красными флажками. 
Ими отмечены места возник
новения Советов. Флажки '-г- 
над Лабавой и Ревелем, 
Минском, Белостоком,.и Го
мелем, Киевом, Луганском и 
Екатеринославом, Вороне
жем и Самарой, Томском и 
Красноярском, Астраханью 
и Ростовом и над многими, 
многими другими городами. 
На одном стенде — объяв
ление Совета•рабочих депу
татов Ростова-на-Дону о вы

даче помощи мукой бастую
щим рабочим.

«Высшим пунктом разви
тия первой рабочей револю
ции против царизма» назвал 
В. И. Ленин Московское де
кабрьское вооруженное вос
стание. Наиболее яркое от
ражение оно получило в фи
лиале Государстцецного му
зея революции: СССР —
музее «Красная : Пресня», 
куда мы, с вами, читатель, и 
отправимся.,

Пресня была главной кре
постью восстания, его цент
ром. Здесь сражались луч
шие боевые дружины. Мо
сковский Совет рабочих де
путатов, руководимый боль
шевиками, стал органом воо
руженного восстания. Вот 
первый номер газеты «Изве
стия Московского Совета ра

бочих депутатов» от 7 де
кабря 1905 года. На первой 
странице — большой ан
шлаг: с 12 часов 7 декабря 
Совет объявил всеобщую 
политическую стачку и стре
мился перевести ее в воору
женное восстание. Как доро
гая реликвия под стеклян
ным футляром хранится гу
док Московско-Брестских 
железнодорожных мастер
ских, возвестивший о начале 
декабрьского восстания на 
Пресне.

По этому сигналу подня
лась мощная волна демонст
раций. Большинство де
монстрантов — рабочие 
пресненских фабрик и заво
дов. Наибольшее количество 
бастующих — 6.500 чело
век — было на Прохоров- 
ской мануфактуре, за ней 
шел Даниловский сахарный 
завод.

Московский Совет руково
дил вооруженным восстани
ем, направлял действия бое
вых дружин. Он выпускал 
листовки -—. «Краткое руко
водство к уличному бою», 
«Советы восставшим за сво
боду рабочим».

На картине мы видим 
мощную демонстрацию ра
бочих, навстречу которой 
скачет на конях отряд каза
ков с намерением разогнать 
и расправиться с рабочими. 
Навстречу казакам с крас
ным флагом из демонстран
тов выступили две работни
цы с криком: «Стреляйте в 
нас, а живыми мы знамя не 
отдадим!». Смущенные каза
ки свернули в сторону...

Об этом действительно 
имевшем место факте писала, 
секретарь штаба преснен
ских дружин Синева («На
таша»), Об этом же упоми
нает и В. И. Ленин в статье 
«Уроки московского восста

ния». С флагом навстречу 
мчавшимся казакам вы
ступили работницы Прохо- 
ровской мануфактуры Ма
рия Козырева и Анна Пчел
ка.

Декабрьское вооруженное 
восстание продолжалось 
всего девять дней и было же
стоко подавлено царскими 
войсками. Художник И. А. 
Владимиров изобразил рас
стрел рабочих во дворе Про- 
хоровской мануфактуры.

...Если сейчас пройтись 
по улицам Краснопреснен
ского района, многое напом
нит вам о событиях рево
люционного года. Названия 
улиц, площадей, фабрик, за
водов, кинотеатров говорят 
о том, что Пресня была цен
тром восстания московского 
пролетариата. Улицы Барри
кадная, Дружинниковская, 
Мантулина, площадь "Восста
ния,, завод «Памяти револю
ции 1905 года», сахаро-ра
финадный завод имени Ман
тулина, проезд Шмидта, ки
нотеатр «Баррикады» и мно
гое другое связано с собы
тиями декабря 1905 года, с 
именами активных участни
ков баррикадных боев.

Оформление станции мет
ро «Краснопресненская» 
также напоминает нам о 
том боевом времени. Перед 
наземным вестибюлем стан
ции на высоком постаменте 
из красного гранита установ
лена отлитая из чугуна пя
тиметровая фигура рабочего- 
дружннника, вооруженного 
гранатой. На самой станции, 
в одном из барельефов, уве
ковечен подвиг двух деву
шек — Марии Козыревой и 
Анны Пчелка.

И, конечно, самым заме
чательным памятником, па
мятником боевому 1905 го

ду, является созданный в 
центре Пресни, на' Больше
вистской улице, в доме 
•Nb 4, историко-революцион
ный музей «Красная Прес
ня».

Увековечение тех собы
тий продолжается и в наши 
дни. По проекту застройки, 
разработанному под руко
водством архитектора
М. Круглова, предполагает
ся создать на Красной Прес
не первый в столице истори
ко-революционный заповед
ник. Музей сейчас распола
гается в небольшом одно
этажном доме, а в глубине 
участка завершается возве
дение двухэтажного музейно
го здания. В одном из его 
залов будет установлена 
художественная панорама, 
посвященная декабрьским
дням 1905 года. К работе 
над ней уже приступил за
служенный художник

^РСФСР Ефим Дешалый, 
диорама которого «Героиче
ская Пресня» уже давно ста
ла одним из замечательных 
экспонатов третьего зала Го
сударственного музея рево
люции СССР.

Сохранившиеся в районе 
Большевистской улицы ма
лоэтажные дома, характер
ные для старой Пресни, бу
дут реставрированы, а неко
торые восстановлены. В 
одном из ,  домов намечено 
воссоздать обстановку, в ко
торой жили рабочие семьи. 
Разрабатывается проект 
800-метровой стены на Ва
ганьковском кладбище с 
композицией, посвященной 
декабрьским баррикадным 
боям.

Мужество бойцов 1905 го
да живет в памяти благо
дарных потомков.

В. ТАТАРИ Н О В.
г. Москва.

т

На участке металлообработки Томского завода торго
вого оборудования отличных успехов добивается депутат 
областного <308618 Яков Вильгельмович Буб. Сварщик 
4-го разряда изготавляет детали с хорошим качеством. 
Ежемесячная выработка у него составляет 120—130
процентов.

Фото Е. Лисицына.

СОРЕВНУЯСЬ ЗА ДО
СТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ XXV 
СЪЕЗДА КПСС, БРИГАДА 
А. Ф. МАКАРОВОЙ ИЗ 
ЦЕХА К» 6 ЗАВОДА РЕ
ЗИНОВОЙ ОБУВИ ЕЖЕ
ДНЕВНЫЕ ЗАДАНИЯ ВЫ
ПОЛНЯЕТ НА 113 ПРО
ЦЕНТОВ. ОБРАЗЦЫ СА
МООТВЕРЖЕННОГО ТРУ
ДА ПОКАЗЫВАЕТ В. К. 
ПАНОВА — ЛУЧШАЯ ПО . 
ПРОФЕССИИ, УДАРНИК 
КОММУНИСТИЧЕСКО Г О 
Т^УДА, ДЕПУТАТ ГО
РОДСКОГО СОВЕТА.

НА СЧЕТУ БРИГАДЫ 
СЕЙЧАС — 16.320 ПАР
СВЕРХПЛАНОВОЙ ОБУ
ВИ.

Фото М. Гладуша.
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ИЗЫ СКА ТЕЛ ЕИ
Если, не доезжая второго 

переезда через железную 
дорогу у областного центра, 
свернуть с асфальта вправо 
и, миновав строения Зональ
ной станции, проехать через 
живописные перелески, то 
через четверть часа перед 
взором совершенно неожи
данно откроется панорама 
явно производственного ха
рактера. Большой трехэтаж
ный кирпичный корпус. 
Оклады, мастерские, гара
жи. Стройная башня водо
качки. Впечатление допол
няет автотехника, заполнив
шая обширный двор.

— Осень. — говорит за
меститель директора Том
ского отделения института 
«Энергосетьпроект» Ю. И. 
Иванов. — Полевые партии 
съезжаются.- Посмотрите, 
все эти машины, кажется, 
еше хранят аромат остав
шихся за их «спиною» даль
них дорог.

Географический ареал тех 
мест, где сотрудники инсти
тута изыскивают направле
ния высоковольтных энерго
трасс, весьма обширен. Вся 
Западная Сибирь. Якутия.

— А теперь вот добави
лась и Байкало-Амурская 
магистраль...

Словно усталые кони, 
дремлют во дворе вездехо- 
д ь . В уютных металличе
ских фургонах, смонтирован
ных на автомашинах, кото
рые часто на все лето стано
вятся жильем изыскателей, 
еше, кажется, звучат голоса 
их хозяев. Опустили натру
женные жирафьи шеи пере
движные буровые установки.

— Вот' это — стандарт
ные, заводские, — говорит 
Юрий Иванович. — А э т а -  
местного производства. Она 
смонтирована на тракторе 
под руководством нашего 
инженера Ф. У. Абатурова. 
Полевики единодушно гово
рят, что «своя» передвиж
ная буровая ■ значительно 
удобнее в эксплуатации, 
чем заводские. Впрочем, 
тут уж, возможно, говорят 
заботы о «престижности» 
собственной фирмы.

Зачем же проектировщи
кам электролиний пере
движные буровые установ
ки?

— Провода высоковольт
ных линий, — рассказывает

Ю. И. Иванов, — не висят 
в воздухе без поддержки. 
Через степи и тайгу, через 
болота и урманы шагают'ре
шетчатые мачты опор, соз
дающие то самое сочетание 
нетронутой природы и со
временной технической эс
тетики, которое так харак
терно для ЛЭП вообще. Ну, 
а опора — это вполне зем
ное сооружение....

Действительно, чтрбы по
ставить опору весом в не
сколько десятков тонн и 
быть уверенным, что, она не 
только -не упадет, но и не 
накренится на манер Пизан
ской башни, надо заложить 
надежный фундамент. А 
этого нельзя сделать, не 
зная характеристики грун
тов, на которые обопрутся 
четыре железные ноги буду
щей высоковольтной мачты. 
Вот этим, помимо мно
жества других обязанностей, 
и занимаются изыскатели.

...Большая светлая комна
та. чем-то напоминающая 
аудиторию вуза. Замысло
ватые сосуды с какими-то 
жидкостями. Дружная стай
ка цилиндрических'  термо
статов.

Лаборатория? Конечно.
— К нам в первую оче

редь и поступают пробы 
грунта, которые полевые 
партии берут на месте бу
дущих энергетических трасс.

Мария Ивановна Черепа
нова, заведующая грунтово
химической лабораторией, 
рассказывает:

— Сначала нас инте
ресует влажность. Во- 
первых, состав грунтовых 
вод. Как они будут действо
вать на фундамент? Основа, 
на которую опирается каж
дая из,четырех «ног» высо
ковольтной мачты, должна 
быть надежной. А это мы 
можем гарантировать толь
ко тогда, когда узнаем точ
но, как будут действовать 
грунтовые воды на фунда
мент. Химический анализ 
воды — первое, что важно 
для проектировщика, вер
нувшегося «с поля». Затем 
мы анализируем общую 
влажность грунта. Грунт из 
проб набивается в специаль
ные сосудики — так назы
ваемые бюксы. Мы взвеши
ваем пробу» затем бюкс по

падает в термостат, где дер
жится температура около 
ста градусов. . Обезвлажен- 
ную пробу мы снова ставим 
на точные весы.

Кроме влажности, в этой 
лаборатории проверяется 
такое трудно уловимое свой
ство грунта, как текучесть. 
Образцы грунта вымешива
ются с водой до так назы
ваемого предела текучести, 
а затем раскатываются в 
колбаски — примерно так, 
как это делают хозяйки, рас
катывая тесто. После этого 
на специальных . приборах 
определяются тип грунта и 
так называемое число плас
тичности, то есть консистен
ция грунта. Он может быть 
твердым, полутвердым, те
кучим и текуче-пластичным. 
В зависимости от результа
тов этого анализа и будут 
выбирать свое решение про
ектировщики.

На этом, однако, не кон
чается исследование физико- 
механических свойств грун
тов. Пробы из монолитов, 
которые подымают на по
верхность буровики, выре
занные при помощи специ
ального металлического 
кольца, попадают на так 
называемые сдвиговые при
боры. Эти приспособления 
предназначены для исследо
вания того, как будет вести 
себя тот или иной грунт, ес
ли к нему приложить силы, 
действующие в горизонталь
ном направлении. Главным 
действующим звеном прибо
ра является элементарный 
отвес, от которого действие 
силы тяжести при помощи 
несложных приспособлений 
передается пробе грунта. На 
манометре экспериментатор 
читает картину того, как со
противляется грунт давле
нию.

Другие приборы фиксиру
ют реакцию грунта на вер
тикальное давление.

Здесь же исследуются 
песчаные . грунты, которые 

промываются буквально «в 
сорока водах», а затем раз
деляются по фракциям и вы
сушиваются.

...Завершается строитель
ство крупнейшей в области 
ЛЭП-220 Томск — Пара- 
бель. Проектируются новые 
электрические реки. Легла 
на карты энергомагистраль 
к столице якутских. алмазо
добытчиков—Мирному. На 
очереди — линии электро
передачи, которые будут пи
тать значительный участок 
Байкало-Амурской магистра
ли. Над всем этим тру
дится большой коллектив 
проектировщиков и изы
скателей. У них надежные 
тылы — лаборатория в бе
резовом перелеске под 
Предтеченском.

Б. БОРИСОВ.

Портативный,
безотказный

т
Выпуск миниатюрных 

электроагрегатов для подъ
ема воды из подземных 
источников освоен на Ош
ском  насосном заводе. Но
винка станет хорош им по
м ощ ником  геологов, жи
вотноводов и строителей, 
работающих высоко в го
рах, в отдаленных безвод
ных районах.

Насосы-малютки способ
ны работать на глубине от 
30 до 65 метров. Их мощ
ность —  2,5 кубометра
воды в час. Испытания по
казали, что агрегаты мо
гут действовать без ремон
та свыше семи тысяч ча
сов. Первые партии нови
нок отгружены в Сибирь, 
Казахстан, республики
Средней Азии.

(Корр. ТАСС).
Ф рунзе.

В работе  —  
н о в а я  с е р и я

ХАРЬКОВ, 6  сентября. 
(Корр. ТАСС Л. Пилипенко, 
В. Нат). Серийный выпуск 
машин для рытья траншей 
под различные подземные 
коммуникации начал сего
дня местный ремонтно-ме
ханический завод. За сутки 
каждый «стальной крот» 
способен проделать в 
твердых или сыпучих * 
грунтах до пятидесяти мет
ров «ходов» —ь без разру
шения поверхностных сло
ев. Дистанционное управ
ление дает возможность 
точно продвигать машину 
по заданному марш руту—  
под фундаментами зданий, 
дорогами, тротуарами.

Атакуя мерзлоту
Панцирь вечной мерзло

ты, который «не по зубам» 
даже стальным экскаватор
ным ковшам, м ож но легко 
раскрошить с помощью... 
звука. Таким виброзвуко- 
вым устройством вооруж и
ли землеройную  машину 
ученые Ленинградского 
инженерно -  строительного 
института.

Вгрызающейся в твердый 
грунт механической лопате 
помогает энергия особых 
вибраторов. Ее достаточно, 
чтобы сцементированный 
м орозом  панцирь нагрел
ся, утратил прочность и 
дал трещины. Создаваемая 
таким образом «оттепель» 
позволяет разрабатывать 
мерзлые и некоторые виды 
скальных грунтов без 
предварительного рыхле
ния взрывом.

Экскаватор с универсаль
ным ковш ом успешно сдал 
предварительный экзамен 
проходчикам «голубых» 
грасс севера. Как показали 
испытания, новинка значи
тельно расширит сферу 
применения землеройных 
машин, а главное —  повы
сит их производительность 
в зимнее время.

И- КРУПЕНИК, 
корр. ТАСС.

г. Ленинград.

ТЕЗИСЫ К VII СЪЕЗДУ ПОРП
ВАРШАВА, 6 сентября, 

(ТАСС). Газета «Трибуна 
люду» опубликовала сегодня 
тезисы Центрального Ко
митета ПОРП к VII съезду 
«За динамичное развитие 
социалистического строи
тельства — за высшее каче
ство труда и условий жизни 
народа». Тезисы были ут
верждены 4 сентября пле
нумом ЦК ПОРП.

В тезисах отмечается, что 
за пять минувших лет ПНР 
значительно развила свой 
производственный потенци
ал в промышленности и в 
сельском хозяйстве при од
новременном техническом 
прогрессе во многих отрас
лях народного хозяйства, 
расширила и модернизиро
вала систему просвещения и 
подготовки кадров, достигла 
значительного прогресса в 
области жилищного строи
тельства и общего улучше
ния условий жизни трудя
щихся.

Польская объединенная 
рабочая партия, подчерки
вается в тезисах, руководя 
политикой государства и 
коллективным трудом наро
да, успешно выполнила про
грамму, намеченную VI 
съездом партии.

Главная задача в ближай
шие годы, говорится в доку

менте, — всестороннее по
вышение качества труда и 
условий жизни польского 
народа.

В разделе «Борьба за ук
репление мира, за усиление 
международных позиций со
циализма» указывается, что 
Польша — нерушимое зве
но социалистического содру
жества в Европе и во всем 
мире. Она вносит сущест
венный вклад в процесс раз
рядки напряженности.
«Ключевое значение имеет 
дальнейшее углубление 
дружбы, союза и сотрудни
чества с Советским Союзом,
— говорится в документе.
— Красноречивым выраже
нием всестороннего разви
тия братских польско-совет
ских отношений, нерушимой 
основой которых является 
идейное единство двух пар
тий, стали визиты Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
тов. Л. И. Брежнева в Поль
шу и дружеские встречи 
Первого секретаря ЦК 
ПОРП тов. Э. Терека с Ге
неральным секретарем ЦК 
КПСС».

В тезисах отмечается, 
что успешно выполняется и 
постоянно обогащается про
грамма социалистической 
экономической интеграции в 
рамках СЭВ, которая отве

чает жизненным интересам 
каждой социалистической 
страны и всего содружества 
в целом. Важнейшей плат
формой политического и 
оборонного сотрудничества 
стран социалистического со
дружества, говорится в до
кументе, является Организа
ция Варшавского Договора.

Осуждая политику мао
истского руководства Китая, 
ЦК ПОРП подчеркивает в 
тезисах, что Ьта политика 
не совместима с принципами 
интернационализма и инте
ресами мировых социали
стических и антиимпериали
стических сил. Вытекающий 
из национализма и велико
державного шовинизма мао
истский курс стал одной из 
опасных тенденций в ны
нешней международной об
становке.

В заключительном разде
ле тезисов говорится, что 
ПОРП — руководящая сила 
социалистического развития 
Польши, авангард рабочего 
класса и всех людей труда. 
ПОРП является неотъемле
мой частью международного 
коммунистического движе
ния и вносит существенный 
вклад в выполнение его ис
торической миссии в борьбе 
за мир и социализм.

О б р а щ е н и е  к  н а р о д у
ПРАГА, 6 сентября. 

(ТАСС). Центральный Ко
митет КПЧ, правительство 
ЧССР, Центральный совет 
профсоюзов и Центральный 
комитет Социалистического 
союза молодежи ЧССР об
ратились ко всем трудящим
ся республики с призывом 
развернуть движение за до-. 
стойную встречу XV съезда 
КПЧ, который состоится в 
апреле 1976 года.

В обращении подчерки
вается, что, благодаря само
отверженному, подлинно со

циалистическому отношению 
к труду, чехословацкий на
род успешно выполняет про
грамму развития социали
стического общества в 
ЧССР, провозглашенную 
XIV съездом КПЧ.

Выполнить эти задачи, го
ворится , в обращении, тру
дящиеся Чехословакии смог
ли благодаря благоприятной 
политической атмосфере. 
Огромное значение имел 
также тот факт, что мы мог
ли работать в мирной об
становке. Внешнеполитиче

ский курс Советского Союза 
и других социалистических 
стран в соответствии с Про
граммой мира, принятой на 
XXIV съезде КПСС, под
держанный прогрессивными 
и миролюбивыми силами во 
всем мире, явился решаю
щим фактором успешного 
завершения Совещания по 
безопасности , и сотрудниче
ству в Европе. Его принци
пы и решения должны по
следовательно проводиться 
в жизнь всеми странами- 

'участницами с тем, чтобы 
мирное сосуществование го
сударств с различным об
щественным сГроем стало 
прочным и необратимым.

О ТС ТА В КА  П Р А В И ТЕ Л Ь С ТВ А  П О Р ТУГА Л И И
ЛИССАБОН, 8 сентября. 

Корр. ТАСС Э. Ковалев пе
редает: Экстренное заседа
ние пятого временного пра
вительства Португалии со
стоялось под председатель
ством генерала Васку Гон- 
салвиша. Как известно, по 
просьбе президента Кошта 
Гомеша оно ранее согласи
лось продолжать свою дея
тельность вплоть до сформи
рования нового правитель
ства. На экстренном заседа
нии правительство. Васку 
Гонсалвиша рассмотрело 
единственный вопрос — о 
развитии политической об
становки в стране и приня
ло решение представить пре
зиденту республики прось
бу о своей немедленной от-

Канцелярия президента 
республики сообщила, что 
отставка пятого временного 
правительства принята пре
зидентом. Правительство в 
официальном сообщении мо
тивирует свой шаг тем, что 
решения, принятые 5 сен
тября в военном лагере Тан- 
куш, означают коренное из
менение политических пред
посылок, на базе которых 
оно было сформировано.

Как уже сообщалось, в 
итоге состоявшейся в Тан- 
куше Генеральной ассамблеи 
Движения вооруженных сил 
осуществлена перестройка 
Революционного совета — 
высшего органа власти в 
стране, а из его состава вы
шли Васку Гонсалвиш и че
тыре поддерживающих его

офицера — сторонники про
грессивного политического 
курса, который проводило 
пятое временное правитель
ство.

Тем временем президент 
Кошта Гомеш и новый 
премьер-министр адмирал 
Пиньейру ди Азиведу про
должают в срочном порядке 
консультации с целью сфор
мирования нового прави
тельства. В этих консульта
циях приняли участие пред
ставители шести политиче
ских партий: коммунистиче
ской, социалистической, на
родно-демократической, пар
тий португальское демокра
тическое движение, левое 
социалистическое движение 
и правой буржуазной партии 
социал - демократического 
центра.

р у б е ж а
В ТИСКАХ 
КРИЗИСА

ВАШИНГТОН. Снижение 
платежеспособности в связи 
с непрекращающимся ро
стом дороговизны в Соеди
ненных Штатах приводит к 
значительному увеличению 
задолженности американцев, 
вынужденных все чаще по
купать товары в кредит. Как 
сообщила федеральная ре
зервная система США, на 31 
июля 1975 года общие дол
ги населения по кредитам 
составили огромную сумму в 
187,2 млрд, долларов;’

БРЮССЕЛЬ. С каждым 
месяцем осложняется поло
жение в строительной про
мышленности Бельгии в свя
зи с общим экономическим 
спадом, охватившим страну. 
Заказов становится все мень
ше, число строителей, поте
рявших работу, постоянно 
растет.

За первые 6 месяцев это
го года объем жилищного 
и промышленного строи
тельства сократился на 30 
процентов по сравнению с 
тем же периодом прошлого 
года. На конец июля в этой 
отрасли бельгийской про
мышленности насчитывалось 
18.000 безработных.

ТОКИО. Более 38 тыс. 
токийских предприятий све
ли свои годовые и полугодо
вые балансы с дефицитом, 
сообщает газета «Майнити». 
Это рекордное число пред
приятий за послевоенное 
время, которые пришли к 
концу финансового года с 
большими материальными 
потерями.

БОНН. Более 15.000 ра
бочих и служащих западно- 
германского химического 
концерна «Хехст АГ» пере
ведены на неполную рабо
чую неделю: выпуск продук
ции заводами «Хехст АГ» 
сократился в первой поло
вине текущего года почти на 
50 процентов.

«Временное прекращение 
производства» и сокращен
ные рабочие смены — все 
более частые явления в хи
мической промышленности 
ФРГ. Как заявила дирекция 
другого концерна «Басф- 
винтерсхаль», в сентябре и 
октябре будут временно уво
лены 3.500 рабочих и слу
жащих предприятий концер
на.

ОСЛО. В Норвегии по
следствия экономического 
кризиса приводят ' к росту 
цен на предметы первой 
необходимости и увеличению 
армии безработных. За пер
вые шесть месяцев текущего 
года - цены на продукты пи
тания возросли на 20 проц. 
В конце августа в стране, 
насчитывающей 4 млн. жи
телей, было официально за
регистрировано 17,5 тысячи 
безработных, на 20 процен
тов больше, чем в это же 
время прошлого гада.

(ТАСС, 8 сентября).
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В концертном зале об
ластной филармонии со
стоялся на днях вечер фор
тепьянной музыки, на кото
ром с большим успехом вы
ступил представитель стар
шего поколения советских 
пианистов, профессор Мо
сковского государственного 
педагогического института 
им. Гнесиных Александр 
Львович Иохеллёс..

Свои выступления А. Л. 
Иохеллес начал еще до 
войны. В 1932 году на Вто
ром международном конкур
се пианистов имени Шопена 
в Варшаве он получил почет
ный диплом. В 1933 году 
на Первом всесоюзном кон
курсе пианистов, где первую 
премию завоевал Эмиль Ги- 
лельс, Александр Иохеллес 
был удостоен второй премии.

Еще в студенческие годы 
по предложению А. Ф. Геди- 
ке ученик выдающегося рус
ского пианиста К. Н. Игум
нова А. Иохеллес становит
ся преподавателем камерно- 
,го ансамбля Московской го
сударственной консервато
рии. Там он и проработал 
до начала войны. С 1946 
года Иохеллес — профессор 
Тбилисской консерватории, 
а с 1952 года — института 
имени Гнесиных. Все эти 
годы пианист постоянно вы
ступает с концертами, кото
рые проходят с неизменным 
успехом.

Томским слушателям бы
ла представлена обширная, 
тонко продуманная про
грамма, которая, включала 
произведения романтическо
го плана. Прозвучали «Ка
приччио на отъезд возлюб
ленного брата», «Сицилиа
на» и ария из «Охотничьей 
кантаты» И.-С. Баха; яркое 
И сложное в пианистическом 
отношении произведение 
Р. Шумана «Бабочки»; три 
пьесы Шуберта. Во втором 
отделении исполнялись про
изведения русских компози
торов; четыре пьесы С. Рах
манинова и поэмы А. Скря
бина.

В первом отделении пиа
нист произвел впечатление 
камерного исполнителя, не
сколько интимного и очень 
лиричного. Во втором отде
лении он играл с большой 
экспрессией. С подлинной 
силой и размахом прозвуча
ли «Русская песня» и «Бар- 
кародда» С. Рахманинова, 
поэма А. Скрябина ор. 32 и 
поэма «К пламени».- Испол
нение поэм Скрябина А. Ио- 
хеллесом было очень чут
ким, вдумчивым. В то же 

"время чувствовалась особая 
легкость, идущая от мастер
ства исполнителя.

Артиста долго не отпуска
ли со сцены, и на «бис» он 
сыграл «Прелюдию и нок
тюрн» для левой руки 
А, Скрябина, пьесу А. Боро
дина «В монастыре», «Забы
тый вальс» Ф. Листа.

Слушатели серьезной му
зыки с радостью будут 
ждать новых встреч с этим 
замечательным исполните
лем.

Л. ГРИЦАИ, 
музыковед.
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К АЖЕТСЯ, совсем 
недавно на этом са
мом плацу в той же 

торжественной тишине 
преклоняли колена у бое
вого знамени Томского 
высшего в о е н н о г о  
командного училища свя
зи молодые лейтенанты, 
закончившие здесь курс 
военной науки и получив
шие направления в части. 
И вот — новая строгая и 
волнующая церемония.

Снова замерла по стой
ке «смирно» четкая ли
нейка курсантов, среди 
которых выделяется 
«островок» чем-то неуло
вимо отличающихся ре
бят. Это — первокурсни
ки.

Начальник училища 
генерал-майор Н. В. Ни
кифоров зачитывает при
каз о зачислении буду
щих офицеров на первый 
курс старейшего военного 
вуза Сибири и поздравля
ет их и весь личный со
став с новым пополнени
ем. Представители перво
курсников, курсанты 
старших курсов заверяют 
командование, что будут 
настойчиво овладевать 
нелегким мастерством.

К этому же торжест
венному моменту была 
приурочена и церемония 
награждения. ' Генерал 
Н. В. Никифоров вручил 
ордена «За службу Роди
не в Вооруженных Силах 
■СССР» III степени пол
ковникам В. С. Бородуле, 
А. П. Брынзе, В. А. Ев- 
севьеву, М. И. Мазирко, 
Ю. М. Сунгуровскому и 
Е. Я. Опектороеу. "Ме
даль «За отличие в воин
ской службе» II степени 
была вручена старшине 
оркестра училища пра
порщику Ю. А. Кавгичу.

Е. Я. Спекторову и 
Ю. М. Сунгуровскому, по 
поручению посольства 
Чехословацкой Социали
стической Республики в' 
СССР, были вручены 
также медали «За осво
бождение Чехословакии» 
— в ознаменование 
30-летия освобождения 
страны от фашистских за
хватчиков.

После торжественного 
марша наступили кур
сантские будни. В учили
ще начался новый учеб
ный год.

На снимках В. Казан
цева: после вручения на
град; занятия в классе 
дальней связи по изуче
нию аппаратуры уплотне
ния ведет начальник ка
федры электропроводной 
связи подполковник Д. С. 
Жабриков; торжествен
ное построение —- перво
курсники.

« К о ж а н ы й  м я ч »

СЕГОДНЯ И ЗАВТРА 
«МАНОМЕТРНСТА»
Финальный турнир в сто

лице Молдавии стал для 
юных футболистов «Мано- 
метриста» пятым официаль
ным за летние школьные ка
никулы — после первенства 
района, города, области, зо
нальных соревнований в Но
восибирске, где томичи ста
ли сильнейшей детской 
командой Сибири...

...В Кишинев прилетели 
вечером, 12 августа, а на 
следующее утро уже играли 
первый матч предваритель
ных соревнований в подгруп
пе с ленинградской «Юно
стью». Томичи победили со 
счетом 3:0. К 20-й минуте 
второй встречи с пензенским 
«Химиком» «Манометрист» 
проигрывал 0:2, но затем 
сумел мобилизоваться . и, 
продемонстрировав краси
вую, содержательную игру1, 
довел ее до победы — 4:2.
О томичах заговорили, как • 
о фаворитах подгруппы.

На третий день турнира 
серьезным основанием к то
му стал и большой успех 
полузащитника «Манометри- 
ста» Юры Широкова, быст
рее и лучше всех выполнив
шего технические нормати
вы и признанного самым 
техничным футболистом тур
нира.

А дальше пошла полоса 
неудач... На матч с киргиз
ским «Семетеем» ведущие 
игроки Женя Бухаткин и 
Юра Широков вышли с 
травмами, не смогли дейст
вовать в полную силу, и иг
ра не получилась. «Мано
метрист» проиграл 1:2.

Печать поражения явно 
отразилась на встрече с тал
линской «Кометой»: при рав
ной игре томичи срезали 
мяч в собственные ворота, 
что стоило им еще двух оч
ков —- 0:1.

В пятом матче с азербайд
жанской «Жемчужиной» 
«Манометрист» не сумел 
уШе реализовать свое явное 
преимущество и довольство
вался ничьей — 1:1. Это да
ло томичам 4-е место в под
группе и в заключительной 
стадии турнира перспективу 
играть лишь за 13—16 
места.

Во встрече с южно-саха
линским «Факелом» в осно
вное время «Манометрист»

сыграл 0:0 и уступил по 
послематчевым пенальти — 
2:5. Наконец, обыграв—2:1
— таджикский «Вахт», 
команда стала пятнадцатой 
во Всесоюзном 'детском Фут
больном клубе «Кожаный 
мяч».

Как я:е рассматривать это 
пятнадцатое место? Если ис
ходить из чисто турнирной 
обстановки, то, конечно, то
мичи должны были (и, глав
ное,’ могли) сыграть лучше. 
Как говорится, законно они 
проиграли лишь «Семетею» 
(который занял шестое ме
сто), а, например, «Комете» 
(серебряному призеру тур
нира) «Манометрист» ни в 
чем не уступал, даже пре
восходил в технической под
готовке. Сыграй «Маномет
рист» оба эти матча вничью, 
он вошел бы в первую чет
верку... Команду подвели бо
лее слабый по сравнению с 
линиями атаки и полузащи
ты подбор игроков обороны 
и недостаточная общая пси
хологическая подготовка.

С другой стороны, на ки
шиневском детском футболь
ном фестивале была пред
ставлена вся страна: Ц,4
команды из всех союзных 
республик, семи зон 
РСФСР, Москвы и Ленин
града. Каждое из 24 мест 
уже почетно само по себе. 
И чтобы подчеркнуть это, 
оргкомитет Кишиневского 
турнира наградил каждую 
команду-финалиста боль
шой медалью победителя...

А разве только занятым 
местом можно измерить зна
чение встреч юных футболи
стов с известными мастера
ми футбола — председате
лем Центрального штаба 
клуба «Кожаный мяч», зас- 
'луженным мастером спорта, 
обаятельным человеком 
М. ГГ. Сушковым? Или быв
шим вратарем московского 
«Спартака» А. Акимовым. А 
знакомство юных томичей с 
историей, жизнью, культу
рой народа братской союзной 
республики? Ведь в этом 
благородная миссия спорта
— укреплять дружбу и взаи
мопонимание между людьми.

Особое же значений . вы
ступления во всесоюзном 
финале имеют для самой 
команды «Манометрист».

С Т А Р Т Ы  Ю Н Ы Х  
П О Д В О Д Н И К О В

В сентябре прошлого года 
в Томске была открыта дет
ская юношеская спортивно
техническая школа подвод
ного спорта. Открытие ее в 
нашем городе не было слу
чайным. Томские подводники 
по праву входят в число 
сильнейших в нашей стране. 
За последние годы в сбор
ную команду СССР в раз
ное время входили восемь 
томских спортсменов, боль
шинство из которых являют
ся ее членами и в настоя
щее время. В ДЮСТШ смо
гут обучаться плаванию до 
800 ребят в год. Это позво
лит томским подводникам 
не потерять завоёванных 
позиций, создать хорошие 
резервы.

Серьезным экзаменом для

юных спортсменов было об
ластное первенство по пла
ванию в ластах среди юно
шей. Команда ДЮСТШ, вы
игравшая эти соревнования, 
составила костяк сборной 
команды области для вы
ступления 'на первенстве Во
сточной зоны РСФСР. В 
Свердловске чемпионами 
зоны стали Люда Помогаева 
и Женя Подузов, а команда 
заняла третье место и полу
чила право выступать, на 
первенстве РСФСР. В Пен
зе томичи вновь добились 
призовых мест. Люда стала 
чемпионкой РСФСР, а Женя, 

серебряным призером:
На этом спортивный сезон 

для юных подводников Том
ска не закончился. Команде 
ДЮСТШ предстояли почет

ные и трудные старты на 
первенстве СССР среди дет
ских спортивных школ в 
Днепродзержинске. В этом 
городе собрались 14 команд 
ДЮСТШ подводного пла
вания. Подводники томской 
школы заняли пятое место. 
Женя Подузов стал призе
ром первенства СССР на 
дистанции 100 метров.

Можно считать, что дебют 
школы прошел успешно. Од
нако работу тормозит база. 
Бассейн спорткомплекса 
«Химик» из-за недоделок не 
работает до настоящего вре
мени. Основная часть ребят 
занималась «плаванием» в 
сухом зале. И только сбор
ная команда имела возмож
ность тренироваться в бас
сейне «Труда».

А. ШУМКОВ, 
старший тренер
ДЮСТШ, мастер спор
та международного

класса.

Щ Ш Ш 1

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. На
молодежном первенстве 
страны в Николаеве киев
лянка Надежда Осколок ус
тановила новый рекорд Со
ветского Союза по прыжкам 
в высоту — 189 см. На еле- ■ 
дующий день, в воскресенье, 
высокими результатами по
радовали легкоатлеты, вы
ступавшие в Москве на от
крытом розыгрыше кубка 
'столицы. Рекорд СССР в 
беге на 3.000 метров уста
новила чемпионка страны, . 
24-летняя студентка Киев
ского института физкульту
ры Раиса Катюкова —
8 минут 51,8 секунды. Этою 
результат уступает лишь 
мировому достижению нор

вежки Тэты Андерсен. На 
этих же состязаниях Ольга 
Андрианова показала второй 
в истории отечественной 
легкой атлетики результат в 
метании диска — 63 метра 
70 сантиметров. Этот ре
зультат уступает лишь ми
ровому достижению Фаины 
Мельник. В этот же день в 
Ленинграде новый всесоюз
ный рекорд в прыжках с 
шестом — 5 метров 46 сан
тиметров установил Влади
мир Трофименко. Это на 
один сантиметр лучше преж
него высшего достижения 
страны Владимира Кишкуна.

ФУТБОЛ. Самым попу
лярным «исходом» матчей 
очередного тура чемпионата

страны, проходившего в 
субботу и воскресенье-, был. 
ничейный. Со счетом 1:1 
сыграли: московские коман
ды «Динамо» и ЦСКА, 
«Днепр» и киевское «Дина
мо», «Заря» и «Карпаты». 
Также вничью* но со счетом 
2:2 закончился матч между 
«Араратом» и СКА. Осталь
ные встречи принесли такие 
результаты: «Зенит» —
«Пахтакор» — 1:0, «Торпе
до» — «Спартак» — 3:0, 
«Шахтер» — «Черноморец» 
— 1:0.

ХОККЕЙ. В чемпионате 
СССР проведены уже два 
матча. В первом, в субботу, 
столичный «Спартак» с 
крупным счетом 8:2 выиг-

Всего за год ока преврати
лась, из просто хорошего 
футбольного коллектива 
(каких немало в Томске) в 
отличный!

Это превращение нача
лось с приходом в команду 
нового тренера — мастера 
спорта Б. Фальковского, вос
питывающего у ребят серь
езное и сознательное отно
шение к футболу. Сам про
ведший на футбольном поле 
добрых полтора десятка лет, 
он понимал, что успеха здесь 
можно добиться прежде все
го этим. Кредо нового трене
ра .— творчество, нешаблон
ные действия на поле. Они 
раскрепостили игроков, и до 
этого умевших многое, и 
расцветили игру команды 
новыми, современными кра
сками.

Произошло, к сожалению, 
не часто встречающееся, но 
счастливое и в данном слу
чае совершенно необходи
мое обстоятельство: нойый
тренер и «старая» команда 
сошлись характерами. Имен
но ребята, определяющие ли
цо коллектива, ведущие в 
линиях: нападающие Женя 
Бухаткин и Саша Подрезов, 
полузащитники Юра Широ
ков и Витя Киселев (капи
тан команды),, защитник -Се
режа Ветов — исповедуют 
эту . вдохновенную творче
скую игру. Самое же глав
ное — на футбольном поле 
проявились их человеческие 
качества. Так получилась 
пятнадцатая детская фут
больная команда во Всесо
юзном клубе «Кожаный 
мяч».

Этот состав подошел к 
своему возрастному потолку 
в клубе — четырнадцати 
годам. Приятно, что у 
Б. Фальковского есть млад
шая команда «на подходе», 
по его мнению, еще более 
перспективная.

По условиям занятий, ква
лификации тренера (и, как 
теперь доказано, по возмож
ностям команды) «Мано
метрист» подходит под ста
тус специализированной фут
больной ДЮСШ, которая 
Томску необходима. На ма
нометровом заводе много 
внимания уделяют юным 
футболистам, но идея 
создания школы здесь не 
имеет особого успеха. Такую 
школу предполагается от
крыть при облсовпрофе, но 
здесь нет базы, которая 
есть , у ,, «Манометриста»... 
Круг замыкается, но остает
ся проблема будущего пер
спективной футбольной
команды. В конечном счете 
— проблема подготовки ре
зерва для команды мастеров 
и не менее важная — мас
сового юношеского футбола.

В. ГУБСКИЙ.

рал у земляков — динамов
цев. А на следующий день 
чемпионы СССР — хоккеи
сты. ЦСКА выиграли у 
команды «Крылья Советов» 
— 6:3. У победителей са
мым результативным был 
молодой Лобанов, на счету 
которого три гола.

ПРЫЖКИ В ВОДУ. Об
ладательницами Кубка 
СССР в Тбилиси стали Ла
риса Пиралишвиди из «го
лицы Грузии и Татьяна Уса
чева из, Волгограда. Тби
лисская динамовка выигра-т 
ла состязания на 3-метровом 
трамплине (276,99 очка), а 
представительница волго
градского , «Труда» — на 
10-метровой вышке (225,30).

(ТАСС),

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ШШ ШШ
Художественный фильм

«Дневник директора школы» — 
18-30, 20-30,

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Вимнету — сын Инчу-Чуна»
ве серии) — 9, 13-20, ’ 16-10, 
:-50 21-20. «Иван да Марья»
• 11-35.

имени М. ГОРЬКОГО
«Одиножды один» — 8-35,

1-30? 12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 
)-05, 22. «Неподдающиеся» —
40 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
1-40, 20-20, 22. Зал кинохрони- 
I. Мультсборник № 6 — 9,
-30, 1.2, 15-40. «Это беспокой- 
>е студенчество» — 14-35, 
МО. «Даешь встречный», 
1равофланговые пятилетки», 
1ервые дни Таюры» — 13-30. 
,’зожественный фильм «Ста
ле стены» —• 18-10, 20, 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Одиножды один» — 9, 10-55, 
!-5,0? 14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 
> ' «Неподдающиеся» — 9,
!-15, 13-50, 15-25, 17, 18-35,
1-10 21-45. «Вероника» —
)-40*.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Дневник директора школы»

■ 9, 12-20, 14. 16. 17-40. 19-20, 
. «Тайна партизанской зем- 
шни» -г 10-40.

«СИБИРЯК»
«Жизнь и удивительные при- 

тючения Робинзона Крузо» — 
20. «Дневник директора шко
ль -  11. 12-40, 14-20, 16,
'-40, 19-20. 21.

«ПИОНЕР»
«Черный принц» — 9, 10-50,

12-40, 14-30. «Верный друг Сан-
чо» — 16-20, 18. 19-40. 21-20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Зануда» —• 11, 13, 15, 17,
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Дикие цветы» — 17, 19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Под каменным небом» — 

17-10, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Тайна золотого Будды» —

17-10, 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Бобби» (две серии) — 15, 

18, 21.

речу XXV съезду КПСС. «Со
ревнуются трудящиеся Улья
новской области». 19.00. Цв. 
«Анна на шее». Художествен
ный фильм. 20.25. В. Шекспир. 
Жизнь и 1 творчество. 21.25. Цв. 
Международный фестиваль те
левизионных программ «Раду
га» (Болгария).

ТОМСК
21.50. Новости.

МОСКВА
22.00. Цв. Спортивный днев

ник. 22.15. Программа телеви
дения Народной Республики 
Болгарии, oi.oo—01.30. «Вре
мя». ВТОРАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
19.00. ■ Документальный

фильм «Мы работаем на реке». 
19.15. Студия «Юность». «Свето
фор». 19.35. Концерт мастеров 
искусств. 20.50 — 22.20. Художе
ственный фильм «Дело было в 
Пенькове».

T S т т о

ВТОРНИК, 9 сентября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.00. Новости. 9.10. Цв. Спор

тивный дневник. 9.25. Цв. На
встречу XXV съезду КПСС. «Со
ревнуются трудящиеся Улья
новской области». 10.10. .«В
буднях великих строек». Про
грамма документальных филь
мов. 11.20. Цв. Международный 
фестиваль телевизионных
программ «Радуга» (Болгария). 
11.45. Цв. «Наш сад». 12.15. Цв. 
«Творчество юных». 12.45. Цв. 
Программа телевидения Народ
ной Республики Болгарии. Ко 
Дню освобождения Болгарии 
от фашизма. 1. Для детей. 
Мультфильм. 2. Сегодня в Бол
гарии. .3. «Веселый карнавал». 
Музыкальная программа. 4. Ху
дожественный фильм «Этот на
стоящий мужчина». 15.30. 
В. Шекспир. Жизнь и творче
ство. 16.40. Вечер оперетты. 
17.30. «Время». 18.00. Цв. Спор
тивный дневник. 18.15. Навст-

ВТОРНИК, 9 сентября
7.40. «Родному городу — вы

сокую дисциплину труда и бы
та». Рейд областного радио, 
горкома ВЛКСМ и постоянной 
комиссии по физкультуре и 
спорту Томского горсовета по 
проверке подготовки спортив
ных сооружений к зиме в Со
ветском районе. 9.00. По стра
ницам газет «Красное знамя» 
и «Молодой ленинец». 9.10. 
Навстречу XXV съезду КПСС. 
«Выполним все, чтОй»наметили» 
— рассказ о коллективах, за
кончивших пятилетку. 9.25. 
«Для тех, кто в поле». Кон
церт. 19.00. Последние изве
стия. 19.11. Фортепьянные ми- 
ннатюрьк 19.25. «Когда сущест
вует система». Рассказываем о 
системе мер по борьбе с пра
вонарушителями в Молчанов- 
ском райфне.

Научно-исследовательский институт прикладной мате
матики и механики прй ТГУ объявляет конкурс на заме
щение вакантных должностей заведующих секторами и 
старших научных сотрудников в отделы:

газовой динамики, полимерных материалов и тонко
стенных конструкций, физики и механики высокоскоро
стных процессов, динамики деформируемых систем, при-' 
кладной математики.

Срок конкурса — две недели со дня опубликования 
объявления.

Документы направлять по адресу: г. Томск-10, пр. Ле
нина, 36, НИИПММ при ТГУ, ученому секретарю.

ФИЛИАЛ ГОРОДСКОГО ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОГО УЧИЛИЩА № 28

объявляет прием учащихся на 1975—76 учебный год.
Филиал ведет подготовку по специальностям: этикети-

ровщики, набивщики коробок.
Принимаются девушки не моложе 16 лет с образова

нием 8 —10 классов без вступительных экзаменов. Срок 
обучения — 1 год. Учащиеся обеспечиваются обмундиро
ванием, трехразовым питанием, успевающим выпла
чивается стипендия в размере 25 руб. в месяц. Иного
родним предоставляется общежитие. После . окончания 
училища выпускники обеспечиваются благоустроенным 
общежитием, работой по специальности и гарантирован
ным заработком от 130 до 150 рублей.

Для поступления необходимы: заявление, паспорт или 
свидетельство о рождении, документ об образовании, ха
рактеристика из школы или с места работы, 6 фотокарто
чек размером 3 x 4  см.

Адрес училища: г. Томск, сшшфабрика «Сибирь», те
лефон № 5-80-23, доп. 3-48.

Проезд автобусом № 3 до остановки «Спичфабрика».

Тимирязевскому учебно
опытному лесхозу срочно 
требуются шоферы 1-го 
й 2-го классов и газоэлект- 
росварщик.

Адрес: г. Томск, нос,
Тимирязево, ул. Октябрь
ская, 39. Проезд автобуса
ми №№ 116 и 120 до оста
новки «Городок».

Томский комбинат быто
вых услуг приглашает на 
работу: старшего бухгалте
ра, приемщиков заказов, ра
бочих по обивке дверей и 
•выполнению мелких работ 
по заказам населения, това
роведа на прокат педальной 
игрушки.'
. Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина., 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или 
ул. Нахимова, 19/1. Проезд 
трамваем № 2 до останов
ки «Ул. Артема».

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатную кварти
ру в г. Бийске на равноцен
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-40, 
ул. Вела Куна, 4, кв. 73, к 
Пухаревой А. А.

Коллектив областного 
объединения «Сельхозтех
ника», президиум обкома 
профсоюза рабочих и слу
жащих .сельского хозяйства 
и заготовок выражают глу
бокое соболезнование заме
стителю председателя об
ластного объединения
«Сельхозтехника» В. Н. Тю- 
филнну по поводу смерти 
его отца

ТЮФИЛИНА
Николая Алексеевича.
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